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 Наверное, это все-таки не случайно, что выдающийся музыкант совре-
менности Мстислав Ростропович родился 27 марта, в Международный день 
театра. Замечательный виолончелист, дирижер, композитор (в молодости он 
сочинял музыку), педагог и, конечно, режиссер. На счету Мстислава Леополь-
довича не одна оперная постановка.

Воронежцы считают Ростроповича, который хоть и родился в Баку, своим 
земляком. Потому что его отцовско-дедовские корни происходят из Воронежа. 

Так что с восьмидесятилетием, дорогой наш земляк! Здоровья желают Вам, 
Мстислав Леопольдович, воронежцы и ждут новых встреч!

Продолжение театральной темы – на 5-й странице.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Владимир Путин о Евросоюзе
В минувшие выходные Владимир Путин поздравил канцлера 
Германии Ангелу Меркель (ее страна сейчас председательс-
твует в ЕС) с 50-летием подписания Римского договора, поло-
жившего начало созданию Евросоюза. А в ряде европейских 
СМИ была опубликована статья Президента России «Полвека 
европейской интеграции и Россия», в которой Путин рассказал 
о своем видении двусторонних отношений. Он, в частности, 
подчеркнул, что в обозримом будущем - по совершенно оче-
видным причинам - мы не собираемся ни входить в Евросоюз, 
ни вступать с ним в какую-то форму ассоциации. Реально 
смотря на вещи, Россия намерена строить свои отношения 
с ЕС на договорных основах и принципах стратегического 
партнерства». (news.mail.ru)

Пенсии вырастут на 20%
С 1 апреля 2007 года произойдет очередная индексация 
пенсий на 7,5%. А в целом пенсии россиян в текущем году 
увеличатся на 20%. Об этом заявил вице-премьер российского 
правительства Александр Жуков, комментируя параметры 
и возможности трехлетнего бюджета страны. По его словам, 
«уже к концу нынешнего года средний размер пенсии составит 
3100 рублей». Жуков заявил, что в последующие три года «бу-
дет происходить серьезное ежегодное увеличение, и средние 
пенсии возрастут примерно до 5 тысяч рублей в месяц». Это 
означает, добавил он, «что к 2010 году средний размер пенсии 
увеличится в 1,7 раза по сравнению с концом 2007 года, а с 
учетом инфляции и роста цен реальные пенсии возрастут 
примерно в 1,4-1,5 раза». (dni.ru)

Отказались от ограничений 
Россия и Белоруссия подписали Соглашение о мерах по 
развитию торгово-экономического сотрудничества, которое 
отменяет существующие ограничения в торговле между стра-
нами. До настоящего времени в Белоруссии существуют квоты 
на ввоз российского пива, сигарет и морепродуктов. В свою 
очередь, Россия ограничивает импорт белорусского сахара. 
На подготовку соглашения о развитии торгово-экономичес-
кого сотрудничества ушло около года. Серьезный прогресс в 
переговорах был достигнут после встречи премьер-министров 
России и Белоруссии Михаила Фрадкова и Сергея Сидорского 
в январе 2007 года. (lenta.ru)

Грузия обиделась на РФ 
Грузия подает иск против России в Европейский суд по пра-
вам человека в Страсбурге. Речь идет о правонарушениях в 
ходе массовой депортации из России граждан Грузии. Ранее 
грузинская сторона заявляла, что «Россия нарушила не 
только международные правовые нормы, но и собственную 
Конституцию». (top.rbc.ru)

То ли правда, то ли виденье 
Бывший губернатор американского штата Аризона Файф Сай-
мингтон подтвердил, что загадочные огни, которые появились 
в небе над Фениксом 13 марта 1997 года, были огнями корабля 
пришельцев, сообщает газета Arizona Daily Star. По словам 
Саймингтона, корабль был огромным. «Просто чувствовалось, 
что он инопланетный», - объяснил бывший губернатор. По 
утверждению же американских ВВС, во время тренировочного 
полета самолет A-10 Warthog запускал сигнальные ракеты, 
которые медленно падали и сгорали. (lenta.ru)

В Украине арестована банда 
Сотрудники Управления по борьбе с организованной пре-
ступностью Главного управления МВД Украины в Киеве 
разоблачили преступную группировку, состоявшую из 15 
человек. Как было установлено, банда переправила за пре-
делы Украины более 200 женщин. Возглавлял группировку 
криминальный авторитет, владевший тремя ночными клу-
бами в Чехии. Он, а также все участники криминальной 
группировки задержаны, в том числе 11 человек задержано 
в Чехии.  (newsru.com)

Предполагается, что фонд оплаты 
труда будет разделён на базовую и сти-
мулирующую части. Базовая, которая 
составит около 70 процентов, станет 
гарантированной частью зарплаты 
для работников школы всех уровней 
– от уборщиц до руководящего состава. 
Стимулирующая часть будет считаться 
дополнительной выплатой, в зависимос-
ти от сложности работы. Например, для 
учителей-предметников её, по проекту, 
разделили на четыре уровня. Физкульту-
ра находится на четвертом уровне слож-
ности, математика – на первом. Кроме 

того, в процессе разработки находятся 
сейчас такие критерии, как влияние на 
новую систему оплаты стажа работы 
каждого педагога, уровня восприятия 
учебного материала учениками. Ответс-
твенным за распределение стимулирую-
щих средств будет руководство учебного 
заведения.

Разработчики убеждены: новая сис-
тема выгодна для педагогов. Однако, 
безусловно, еще требуют доработки 
критерии стимулирующих выплат. На-
пример, четвертый уровень сложности 
предметников достался в основном 

«мужской» части преподавательского 
состава: физкультуры, труда, ОБЖ. Устро-
ит ли мужчин сравнительно невысокий 
коэффициент стимулирующей части 
зарплаты? 

Переход на новую систему оплаты 
труда работников школ в Воронежской 
области планируется осуществить плав-
но, завершив его к 2009 году. Впрочем, 
уже в этом году некоторые сельские и 
городские школы перейдут на новую 
систему - после установки четких кри-
териев распределения стимулирующей 
части зарплаты. При Воронежском отде-
лении всероссийского педагогического 
собрания будет сформирована рабочая 
группа, которая займётся их уточнением. 
Кроме того, текст проекта отправлен во 
все районные отделы по образованию 
для обсуждения среди педагогов. 

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Учителю  будут  платить  по-новому 
В Воронежской области не так давно началась разработка проекта пере-
хода на новую систему оплаты труда для работников школ. Эта тема стала 
поводом для состоявшегося в обладминистрации первого совместного 
заседания Общественной палаты Воронежской области, местного отде-
ления Всероссийского педагогического собрания и Главного управления 
образования области. 

По словам первого заместителя 
руководителя Главного управления 
здравоохранения Михаила Иванова, 
действующее сегодня законодательство 
определило ряд правил, по которым 
проводятся торги и конкурсы. Сегодня 
подавляющее большинство закупок 
оборудования и медикаментов про-
водится на конкурсной основе, что 
позволяет экономить значительные 
суммы бюджетных денег. Если в 2005 
году через тендер прошли 61,4 процента 
от общего объема закупок, то в 2006 
году 95,7 процента. Прямая экономия 
бюджетных средств составила 60,6 
миллиона рублей.

Рассмотрен также вопрос упорядо-
чения выделения земельных участков и 
застройки для муниципальных районов 
и городских округов. Особое внимание 
при этом уделено положению дел в об-
ластном центре.

По словам заместителя руководителя 

управления архитектуры и градостро-
ительства области Марины Раковой, 
в настоящее время в Воронеже отсут-
ствует четкий план развития города. 
Строительная деятельность ведется ха-
отично и довольно часто с нарушениями 
законодательных норм. С этим трудно не 
согласиться. Например, при застройке 
микрорайона по улице Ломоносова 
жилые дома были возведены даже на 
площадках, зарезервированных под 
школы и детские садики. Присутство-
вавший на заседании вице-мэр Юрий 
Кретинин подтвердил данный факт и 
отметил, что данное нарушение целиком 
и полностью на совести руководителей 
ДСК – предприятия, ведущего застройку 
микрорайона.

Кстати, к мэрии у членов комиссии 
также немало вопросов. Трудно понять, 
почему градоначальник декларирует, 
с одной стороны, намерение расши-
рить улицу Антонова-Овсеенко, чтобы 

разгрузить центр, а с другой – раздает 
прилегающие к ней участки новым 
владельцам.

Вот еще один вопиющий случай. ЗАО 
«Сокол» получило в мэрии согласование 
на ведение строительных работ на тер-
ритории парка «Динамо». Изначально 
якобы планировалась реставрация 
здания планетария. Но скоро вместо 
обновленного планетария на террито-
рии парка стала расти многоквартирная 
новостройка. Причем руководитель 
предприятия заключил 38 договоров о 
долевом строительстве на общую сум-
му 30 миллионов рублей. Незаконное 
строительство было остановлено только 
после вмешательства прокуратуры, а 
против руководителя предприятия  воз-
буждено уголовное дело.

Конечно, без подписи главного 
архитектора города никакое строитель-
ство не начнется. Значит, привлекать 
к ответственности следует не только 
застройщиков, но и городских чинов-
ников. Иначе творящегося сегодня в 
Воронеже строительного беспредела 
не остановить.

Игорь АЛЕКСЕЕВ. 
Пресс-центр администрации  

Воронежской области.

Стройбеспредел  продолжается
Состоялось очередное заседание Координационного совета по реали-
зации плана комплексных мероприятий по противодействию коррупции 
в Воронежской области. На нем были рассмотрены вопросы о повыше-
нии эффективности системы закупок для нужд здравоохранения и об 
упорядочении процесса выделения земельных участков и организации 
застройки для муниципальных районов и городских округов.

С  НАГРАДОЙ!
Указами Президента Российской Федерации Владимира Путина 
ряд воронежцев награжден государственными наградами 

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю добросовестную 
работу медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени 
награжден МЕЛЬКУМОВ Виктор  Нарбенович – декан факультета 
государственного образовательного учреждения высшего професси-
онального образования  «Воронежский государственный архитектур-
но-строительный университет».

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю добросовест-
ную работу медалью «За труды по сельскому хозяйству» награжден 
ШВЫРЕВ Владимир Владимирович – генеральный директор ОАО 
«Латненский элеватор».

За заслуги в области пищевой индустрии и многолетний добро-
совестный труд почетное звание «Заслуженный работник пищевой 
промышленности Российской Федерации присвоено ИВАШЕНКО 
Владимиру Федосьевичу – генеральному директору ОАО «Хлебо-
завод №1».

За заслуги в области строительства и многолетний добросове-
стный труд почетное звание «Заслуженный строитель Российской 
Федерации» присвоено ПОЛЯНСКИХ Александру Тихоновичу – гене-
ральному директору ОАО «Завод железобетонных изделий №2».

За заслуги в научно-педагогической деятельности и большой вклад 
в подготовку квалифицированных специалистов почетное звание 
«Заслуженный работник высшей школы Российской Федерации» 
присвоено БОЛДЫРЕВУ Александру Ивановичу – заведующему 
кафедрой государственного образовательного учреждения высшего 
профессионального образования «Воронежский государственный 
технический университет».

За заслуги в развитии физической культуры и спорта и многолет-
ний добросовестный труд почетное звание «Заслуженный работник 
физической культуры Российской Федерации» присвоено СКРОГОТУ-
НОВУ  Александру Дмитриевичу – преподавателю кафедры физи-
ческого воспитания автономной некоммерческой образовательной 
организации «Воронежский институт высоких технологий».

За заслуги в области искусства почетное звание «Заслуженный 
артист Российской Федерации» присвоено ГЕЛЬФАНД Светлане 
Александровне – ведущему концертмейстеру кафедры вокального 
искусства федерального государственного образовательного уч-
реждения высшего профессионального образования «Воронежская 
государственная академия искусств».

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области малооблачно, ветер северо-восточный, уме-
ренный, температура +7…+12.

28-29 марта по области – малооблачно, ветер перемен-
ного направления, слабый; температура ночью 0…–5, днем 
+10…+15.

Не так давно на рабочей 
планерке в горадминистра-
ции  Воронежа с энтузиазмом 
говорилось «о безусловной 
пользе и хороших перспекти-
вах проводимой в городе пра-
воохранительной реформы». 
Похоже, желание поскорее 
воплотить в жизнь новые идеи 
сыграло злую шутку не только 
с работниками мэрии, но и с 
городской думой.

16 марта 2007 года увидел 
свет документ № 43-П «О струк-
туре администрации городского 
округа город Воронеж». Данным 
решением наш местный парла-
мент включил в структуру горад-
министрации ГУВД по Воронеж-
ской области, а заодно и муни-
ципальный оперативный полк 
милиции. Однако сделано это 

было с нарушениями регламента 
гордумы: форсируя принятие 
названного решения, мэрия не 
соблюла порядок направления 
проекта правового акта в Думу, 
а самое главное – отсутствова-
ла должная предварительная 
юридическая экспертиза сего 
проекта. Скоропалительное 
принятие решения № 43-П обер-
нулось игнорированием Закона 
РФ «О милиции». В соответствии 
с ним милиция в РФ относится не 
к муниципальным, а к государ-
ственным органам исполнитель-
ной власти и входит в систему 
Министерства внутренних дел 
РФ. И руководствуется в своей 
деятельности уставами, зако-
нами и иными нормативными 
правовыми актами субъектов 
Российской Федерации, а не 

документами муниципальной 
власти.

 С учетом того, что депутаты 
нарушили Закон РФ «О милиции» 
и регламент Воронежской город-
ской думы, 24 марта 2007 года 
областная прокуратура направи-
ла протест в адрес председателя 
названной Думы Сергея Колиуха. 
В нем содержится предложение 
устранить допущенные наруше-
ния законодательства. Таким 
образом, ГУВД по Воронежской 
области и муниципальный опера-
тивный полк милиции подлежат 
исключению из структуры адми-
нистрации городского округа.

Как стало известно «Комму-
не», протест будет рассмотрен 
завтра на заседании городской 
думы.

Николай СТАРЫХ.

Спешка закону 
не помощник
Почему областная прокуратура опротестовала решение  
Воронежской городской думы, за которое так ратовала мэрия?

 Об этом конкурсе уже писала 
«Коммуна». Его организаторами 
стали Российская ассоциация 
содействия ООН, МГИМО, а на 
уровне региона - Управление 
культуры администрации Воро-
нежа и городская Централизо-
ванная библиотечная система. 
В форме письма Президенту РФ 

нужно было высказаться на акту-
альную тему – как справиться с 
демографической проблемой.

В среду в библиотеке № 3 им. 
В. Гордейчева состоялось под-
ведение итогов регионального 
тура. По мнению жюри, лучше 
всех справилась с задачей уче-
ница 10 «А» касса МОУ СОШ № 61 

г.Воронежа Ксения Савинкова, 
получившая в награду билет на 
пользование библиотеками го-
рода на 2007 год и книги.

К сожалению, все участники 
оказались из областного центра 
– очевидный прокол, результат 
недостаточно серьезной реклам-
ной кампании проекта. Впрочем, 
благодаря «Коммуне», во все-
российском конкурсе все-таки 
примет участие сочинение из 
воронежской глубинки. Ученица 
10-го класса Углянской СОШ 
Верхнехавского района Татьяна 
Дьякова узнала о конкурсе из 

газеты и прислала сочинение 
в редакцию. Мы связались с 
воронежскими организаторами 
и, несмотря на то, что девушка 
опоздала на первый тур, они все 
же сочли возможным принять 
работу.

Теперь все конкурсные со-
чинения будут направлены в 
Москву, где состоится второй 
этап и будет разыгран главный 
приз. Напомним, что по условиям 
конкурса мнения воронежских 
и московских экспертов могут 
разойтись.

Ольга БАБКИНА.

Лучшее письмо Президенту
Всего восемь воронежских старшеклассников приняли 
участие во всероссийском конкурсе сочинений на тему «Как 
сделать так, чтобы россиян стало больше?». Главный приз 
- шанс бесплатно поступить в Московский государственный 
институт международных отношений, один из самых пре-
стижных вузов страны.

ТОЛЬКО ПО 31 МАРТА МОЖ-
НО ПОДПИСАТЬСЯ НА ГАЗЕТУ 
«КОММУНА» ПО СПЕЦИАЛЬ-
НОЙ ЦЕНЕ 299,00 РУБ. (подпис-
ной индекс Н 1156 - для физичес-
ких лиц). Это самая низкая цена 
во время текущей подписной 
кампании! С 1 апреля подписка 
на «Коммуну» для индивидуаль-
ных подписчиков уже будет сто-
ить 344,94 руб. (индекс 51160) 
и 339,84 руб. - для постоянных 
подписчиков (индекс 51156).

Экономьте деньги и подпи-
сывайтесь во время досрочной 
подписки! Все участники досроч-
ной подписки смогут  ДВАЖДЫ 
УЧАСТВОВАТЬ В ПРИЗОВОЙ 
ИГРЕ - по итогам досрочной 
и полугодовой подписок, что 
существенно повышает шансы 
на успех. 

С П Е Ц И А Л Ь Н Ы Е  Ц Е Н Ы 
ДЕЙСТВУЮТ ЕЩЕ 5 ДНЕЙ!

До конца  
досрочной  
подписки  
- 5 дней

Оставайтесь с нами!

Весна уже не просто чувс-
твуется, она по-настояще-
му вступила в свои пра-
ва. На деревьях набухли 
почки, а из-под земли, 
радуясь солнышку, лезут 
первые цветы – пролеска, 
фиалки, крокусы. Однако 
в наш век капитализма 
даже красивые первоцве-
ты становятся средством 
наживы. 

На проспекте Революции с 
утра до вечера стоят продавцы, 
у которых на лотках – букетики 
пролески. 

- Бабуля, почем цветочки?
- 25 рублей, милая.
Некоторые цветы, между 

прочим, занесены в Красную 
Книгу и защищены Междуна-
родной Конвенцией о торговле 
редкими видами флоры и фау-
ны. Это подснежники, фиалки, 
крокусы.

Как рассказали «Коммуне» 
в областном управлении эко-

логии, в Воронеже нет такого 
закона, который бы запретил 
подобный «цветочный» бизнес. 
Но ведь ушлым продавцам, 
истребляющим целые поляны 
первоцветов, не докажешь, 
что сорвать гораздо легче, чем 
посадить.   

Евгения ФРОЛОВА. 
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Четвертной за красоту

Награда за поезда здоровья
Заместителю директора Воронежского вагоноремонтного 
завода им. Тельмана Валерию Попову присуждена премия 
Правительства РФ. Награды он удостоился за «создание и 
внедрение передвижных консультативно-диагностических 
центров для обеспечения медицинской помощи населению 
отдаленных народов страны». Известны его проекты - поезда  
здоровья «Хирург Николай Пирогов» и «Терапевт Матвей 
Мудров». Это уникальные поликлиники на колесах, в которых 
размещены отделения   ультразвуковой и функциональной 
диагностики, офтальмологический, эндоскопический и 
рентген-кабинеты, лаборатория. 

Сверка курса и задач
Региональный политсовет партии «Единая Россия» опреде-
лился со сроками проведения отчетно-выборных собраний 
и конференций в 2007 году. В первичных отделениях они 
пройдут до конца апреля, в местных отделениях – до кон-
ца мая. Региональная конференция намечена на 8 июня. 
Соответствующее решение политсовет принял в прошлую 
пятницу.

«Дружба» осталась в истории
 Федеральная торговая сеть «Вестер» планирует на месте 
снесенного кинотеатра «Дружба» в Юго-Западном районе 
Воронежа уже в декабре открыть гипермаркет. Второй 
гипермаркет откроется в торгово-развлекательном центре 
«Московский проспект». В Воронеже активно работают 
торговые сети «Перекресток», «Линия» и другие, но, как 
отмечает пресс-служба компании, «в настоящее время Во-
ронеж несколько отстает от других городов по показателям 
количества и размера площадей торговых центров». Низкая 
доля воронежской продукции в сетевых гипермаркетах (до 
30 процентов) оправдывается тем, что её поставка требует 
ряда условий (размещение на поддонах, мелкая расфасовка 
и так далее).

Ростропович – на экране  
Восьмидесятилетию со дня рождения почётного гражданина 
Воронежа Мстислава Ростроповича специальная городская 
библиотека искусств имени А.С. Пушкина посвятила показ 
в своём киноконцертном зале серии документальных филь-
мов о творчестве и жизни этого выдающегося музыканта. 
Один из них, снятый телеканалом «Край воронежский», 
посвящён связям семьи музыканта с нашим городом. По-
каз сопровождался аудио- и видеоматериалами из личной 
коллекции музыканта, подаренными музыкальному кол-
леджу имени Ростроповичей. Это не первое состоявшееся 
в городе мероприятие, приуроченное к юбилею Маэстро: 
не так давно более сорока участников собрал воронежский 
виолончельный фестиваль. 

Не доводить до беды
Пресс-служба МЧС РФ по Воронежской области распро-
странила список потенциально пожароопасных городских 
объектов, на которых могут создаться реальные угрозы 
возгораний и последующей гибели людей вследствие грубых 
нарушений пожарной безопасности. В него попали МУП до-
полнительного образования детей «Детская школа искусств 
№7», расположенная на бульваре Победы, 32 (неисправные 
электропроводка и система автоматической пожарной сиг-
нализации, отсутствие системы оповещения и управления 
эвакуацией и др.) и ООО «Славянка-99» по бульвару Победы, 
39, где в подвальном помещении оздоровительного центра 
эксплуатируется электропечь. 

Попался на взятке
Задержан за получение взятки исполняющий обязанности 
председателя комитета по управлению жилым микрорайо-
ном поселок Придонской В. И. Довженко. Как рассказали 
«Коммуне» в отделе информации и общественных связей 
ГУВД области, он получил взятку в размере 25 тысяч рублей 
за выделение земли в аренду под установку передвижного 
павильона «Тонар». По факту возбуждено уголовное дело. 
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На состоявшееся в Моск-
ве заседание Национального 
антитеррористического коми-
тета (НАК) были приглашены 
руководители территориальных 
оперативных штабов, в том 
числе – начальник Управле-
ния ФСБ России по Воронеж-
ской области генерал-майор 
Александр Андреев. Заседание 
совпало с годовщиной НАК, 
но, судя по повестке дня, никак 
не было связано с этой датой. 
Обсуждались рабочие моменты 
и текущие события. Директор 
ФСБ РФ Николай Патрушев оз-
вучил результаты года работы: 
уничтожено более 120 наиболее 
опасных бандитов и эмиссаров 
международных террористичес-
ких организаций, 35 главарей 
незаконных вооруженных фор-
мирований, действующих на 
территории Чечни и Северного 
Кавказа. По амнистии в Северо-
Кавказском регионе сдались и 
вернулись к мирной жизни 546 
боевиков.

По большому счету, создание 
НАК внесло в уже сложившуюся 
систему взаимодействия госу-
дарственных органов и сило-
виков  лишь одно, но заметное 
новшество. Появилась структура, 
на которую законодательно воз-
ложили координацию действий 
по предотвращению угрозы 
терактов и ликвидации их пос-
ледствий. А поскольку задача 
противодействовать терроризму 
ставится как на федеральном, 
так и на региональном уровне, 
внутри Комитета был создан 
федеральный оперативный штаб, 
в состав которого вошли руково-
дители спецслужб, а в регионах 
появились местные оперативные 
штабы, которые теперь несут ос-
новную ответственность за борь-
бу с терроризмом. Учитывая, что 
руководителями местных опера-
тивных штабов стали начальники 
территориальных управлений 
ФСБ, ясно, что ответственность в 
противодействии главной угрозе 
национальной безопасности 
законодательно возложена на 
чекистов.

- События в Беслане показа-
ли необходимость скоордини-
ровать действия всех ведомств 
и ввести единую систему управ-
ления, - рассказал «Коммуне» 
Александр Андреев. – В состав 
территориальных оперативных 
штабов вошли первые руко-
водители силовых ведомств: в 
качестве заместителя – началь-
ник ГУВД области, в качестве 
членов штаба – заместитель 
главы администрации области, 
начальники Главного управле-
ния МЧС, Центра специальной 
связи и информатизации ФСО, 
командующий 20-й гвардейской 
армией и военный комиссар 
области. Основной задачей 
является непосредственное 
управление контртеррористи-
ческими операциями, которые 
могут проводиться в нашем ре-
гионе в случае угрозы терактов. 
Штаб планирует применение 
сил и средств, разрабатывает 
и реализует меры по повыше-
нию эффективности антитер-
рористической деятельности, 
вносит предложения по совер-
шенствованию нормативно-
правовой базы, проводит учения 
и командно-штабные трениров-
ки по отработке практических 
навыков.

Андреев напомнил об учениях 
прошлого года, проводивших-
ся  по планам спецопераций, 
в частности, на воздушном и 
железнодорожном транспорте. 
2007 год тоже не обойдется без 
учений, в том числе и в масшта-
бах Центрального федерального 
округа. Разработан и утвержден 
на заседании оперативного 
штаба план  применения сил и 
средств при проведении контр-
террористической операции на 
Нововоронежской АЭС. Особое 

внимание будет уделено защите 
школ и прочих детских учреж-
дений. Как начальник регио-
нального оперативного штаба 
Александр Андреев заверил, 
что будет проверена готовность 
действовать каждого человека, 
начиная с объявления угрозы 
теракта и до освобождения за-
ложников.

Ответственность главного 
чекиста области трудно переоце-
нить. Когда речь идет о жизни 
многих людей, а решения должны 
приниматься молниеносно, все 
команды подвергаются проку-
рорскому надзору. По каждому 
факту применения оружия, равно 
как и по каждому факту смерти 
с той или с другой стороны про-
куратура возбуждает уголовное 
дело и ведет расследование. 
На каждом участнике контртер-
рористической операции лежит 
ответственность за каждый его 
собственный шаг и действия его 
подчиненных.  «Победитель всег-
да прав - если  задача выполне-
на, и все остались живы, ты прав, 
даже если принял сомнительное 
решение, - говорит Андреев. – В 
критической ситуации, требую-
щей мгновенных решений, мы 
всегда должны помнить, что са-
мый большой успех – это  сохра-
ненная человеческая жизнь».

За год работы НАК в масш-
табах России предотвращено 
более 300 терактов, которые 
главари бандформирований 
замышляли провести на террито-
рии Чечни, Дагестана, Ингушетии 
и Ставропольского края. Из неза-
конного оборота изъято свыше 
2,7 тысячи единиц оружия, 3149 
взрывных устройств, около 50 
тонн взрывчатых и 3,7 тонны 
отравляющих веществ, 24,3 
килограмма радиоактивных ма-
териалов. Несмотря на внешнее 
затишье в Воронежской области, 
спецслужбы и здесь не дают 
гарантии от террористической 
угрозы – она лишь сведена об-
щими усилиями  до минимума. По 
мнению Александра Андреева, в 
первую очередь, угроза исходит 
от националистических и экстре-
мистских группировок.

Масштаб сил, которые в слу-
чае необходимости готовы про-
фессионально противодейство-
вать террористам, остаются под 
грифом «Секретно». Начальник 
регионального Управления ФСБ, 
как человек, который «отвечает 
за все», лишь сообщил: в течение 
часа весь необходимый личный 
состав должен быть собран на 
месте происшествия и оценить 
оперативную обстановку. В райо-
нах области существуют свои 
группы быстрого реагирования.

Кстати, конструктивную роль 
СМИ в борьбе с терроризмом 
Андреев отметил особо.  Не 
случайно, по мнению журналис-
тов, Управление ФСБ России по 
Воронежской области остается 
сегодня одной из самых откры-
тых и готовых идти на контакт 
силовых структур.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

СПЕЦСЛУЖБЫ

Отводят  
угрозу  
террора
Год назад, в марте 2006-го, в России, согласно Указу Прези-
дента РФ, был создан единый координационный центр по 
борьбе с терроризмом. Новая надведомственная структура 
получила название  Национальный антитеррористический 
комитет. Примерно спустя месяц ее подразделение появилось 
в Воронежской области.

От физики –  
к экономике
- Ни в коем случае призыва-

ми не ограничимся, - говорит 
Александр Митрофанович, - 
наша  партия всерьез взялась 
за то, чтобы решить проблему 
“сбережения народа”. Борьба с 
бедностью – задача из первого 
ряда. И здесь у ”партии власти” 
имеется конкретная программа 
и серьезные наработки.

-  Кого же нужно спасать в 
первую очередь? 

- Да половину жителей Рос-
сии. Вспомним слова Президента 
РФ Владимира Владимировича 
Путина о том, что самая основ-
ная проблема  сегодня – это 
неравенство в доходах между 
различными категориями граж-
дан. Наверное, всю жизнь буду 
помнить такую картину: сельские 
мальчишки  гоняют в футбол,один 
из пацанов – в фуфайке на го-
лое тело и в кирзовых сапогах. 
Спрашиваю:”Отец у тебя есть?”  
“Есть,  - отвечает, - он дома пья-
ный лежит”…

 Я бы сказал, что у бедности в 
России – сельское лицо. Это под-
тверждает и статистика: зарпла-
та у работников сельского хо-
зяйства в Воронежской области 
составляет лишь 57,8 процента 
зарплаты производственников. 
Ближайшая перспектива (до 
2008 года), поставленная парти-
ей, – снизить бедность крестьян 
в два  раза.

- А как это сделать?
- Не буду лишний раз говорить 

о принятых национальных про-
граммах и, в частности, о проекте 
“Развитие АПК”, хотелось бы 
коснуться сути, сердцевины того, 
что предстоит сделать.

Специфическим фактором  

бедности сельской половины на-
селения является  низкая доход-
ность. Имею в виду не только то, 
что остается в карманах в день 
получки, а именно доходность 
рабочих мест. Рабочие места на 
селе можно квалифицировать 
как физические, а не эконо-
мические. Повышение обще-
ственной оценки сельхозтруда, 
преобразование физических 
рабочих мест в экономические, 
то есть выгодные – в этом суть 
проблемы, которую предстоит 
решить. Вспомним Столыпина, 
он говорил: ”Пока крестьянин бе-
ден, пока он не обладает личной 
земельной собственностью… он 
остается рабом”.

Горько? Но в этих словах 
большая доля истины. Сегодня 
главная цель национальных 
проектов – человек, улучшение 
качества его жизни. Общие сло-
ва? Постараюсь подтвердить их 
конкретикой. Из-за затяжного 
кризиса сельского хозяйства им-
порт продовольствия достигает 
30 процентов, а это уже красная 
черта, за которой стоит про-
довольственная безопасность 
государства. Что делать?

Деньги будут 
работать

Прежде всего следует разви-
вать животноводство. За этим 
направлением не только обес-
печение населения животновод-
ческой продукцией, а перера-
батывающую промышленность 
сырьем, но и одна из возмож-
ностей  устранения безработицы 
и бедности на селе.

 Буквально месяц назад ин-
весторы из Санкт-Петербурга  
подписали контракт о строитель-
стве в Бутурлиновском районе 

животноводческого комплекса 
на 1200 голов. Комплекс будет 
полностью  автоматизирован, а 
за здоровьем и рационом живот-
ных будут “следить” компьютеры. 
Недалеко от предприятия пред-
полагается возвести аграрный 
мини-городок. Разве это не ха-
рактерный пример? Инвесторы 
обеспечат новые рабочие места, 
достойную зарплату и социаль-
ную инфраструктуру. И подобных 
примеров в области немало.

Через «Росагролизинг» в 
страну ежедневно идет по тыся-
че  голов племенного скота. В 
рамках нацпроекта “Развитие 
АПК” «Росагролизингом» в 2006 
году было закуплено племенно-
го скота в 2,3 раза больше, чем 
за предыдущие четыре года. По 
заключенным кредитным дого-
ворам на строительство и мо-
дернизацию животноводческих 
комплексов в масштабе страны 
направлено 50 млрд. рублей. В 
Воронежской области в рамках 
национального проекта сель-
скому населению, тем, кто ведет 
личное подсобное хозяйство, 
фермерам было выдано, по 
данным на 1 февраля 2007 года, 
2165 кредитов на сумму более 
400 миллионов рублей. 

Сиротские  
наделы?

-  Вы упомянули Столыпина, 
его планы наделить крестьян 
клочком земли. Но у нас землю 
вроде бы дали, однако в каж-

дом районе можно насчитать 
десятки, а то и сотни невостре-
бованных наделов. В чем тут 
проблема?

- Да, землю  дали, но в то 
же время ее инвестиционный 
потенциал  не используется пол-
ноценно. Очевидная причина 
– это пресловутый бюрократизм, 
высокая стоимость оформления 
участков.

 Сегодня купить землю в собс-
твенность позволяет Федераль-
ный закон об обороте  земель 
сельскохозяйственного назначе-
ния, областной закон об обороте 
сельхозземель и, наконец, это 
право дает Земельный кодекс. 
Для крупного хозяйственника по-
добные законы очень важны, так 
как аренда не дает гарантии того, 
что производитель может без 
опаски вкладывать деньги. Если 
инвестор или местный фермер 
выкупают землю и вкладывают в 
нее деньги – значит они заставят 
эти деньги приносить прибыль.               

-  На одном из международ-
ных экономических форумов 
Герман Греф утверждал, что в 
экономике страны обеспечена 
устойчивость и макроэкономи-
ческая стабильность,  накоп-
лен большой золотовалютный 
резерв...

- Но аграриям от этого пока 
не легче! Все ощутимее разница 
цен на сельскохозяйственную 
и промышленную продукцию. 
Только один пример: подорожа-
ние дизельного топлива на 20 
процентов вымывает из сель-
ского хозяйства сразу 20 млрд. 
рублей.

Вот почему цена на продук-
цию и ее сбыт превратились в 
острую проблему, которую надо 
решать. Ведь более половины, а 
по некоторым продуктам свыше 
75 процентов  их объема   в Во-
ронежской области идет через 
оптовиков. Это снижает уровень 
рентабельности производителей, 
не дает крестьянину переступить 
порог бедности.

Другие  
говорят,  

мы - делаем       
 -  Александр Митрофано-

вич, партия “Единая Россия” 

утверждает, что все нацио-
нальные проекты, в том числе 
проект развития АПК, наце-
лены на человека, на улуч-
шение качества жизни. Но 
как совместить декларацию с 
практикой?

- В конце прошлого года  мы 
все-таки приняли Закон «О раз-
витии сельского хозяйства». Хотя 
не в том варианте, в котором хо-
телось бы (депутатский вариант 
отличался от правительственно-
го наличием в нем конкретных 
мер и механизмов поддержки 
села), но откладывать его приня-
тие дальше значило бы затянуть 
решение проблем, не терпящих 
отлагательства, еще на неопре-
деленный срок. 

 Этот закон крайне важен для 
нас. По сути, идет формирование 
государственного подхода к 
такой основополагающей, как 
сельское хозяйство. Впервые 
мы законодательно устанавли-
ваем, что аграрная политика 
- это составная часть всей госу-
дарственной социально-эконо-
мической политики. 

 И этим документом пре-
дусматривается разработка 
госпрограммы развития сель-
ского хозяйства на пять лет, ее  
утверждение Правительством 
России планируется не позднее 
15 июля этого года. Причем 
исходим из того, что деревня не 
черная дыра, куда бесполезно 
вкладывать. Мы позаботимся и 
о Домах культуры, о школах, до-
рогах, подумаем о возможности 
предоставлять беспроцентный 
кредит на строительство жилья 
для молодых специалистов…

 Еще один положительный мо-
мент заключается в том, что За-
кон дает право сельхозпроизво-
дителям через свои отраслевые 
ассоциации, объединения и сою-
зы участвовать в формировании 
и реализации государственной 
аграрной политики, в выработ-
ке рекомендаций для органов 
государственной власти.

- Мы говорили о перекупщи-
ках, но не уточнили до конца 
– как быть с ними? Они при-
сваивают себе часть прибыли 
крестьян, наживают на их труде 
капиталы… Они существенный 
барьер на пути благополучия 
крестьян.

 - Один из эффективных спо-
собов борьбы с перекупщиками 
– развитие сельхозкооперации. 
Только за два года в стране 
планируется создать 2,5 тысячи  
закупочных кооперативов. В 
рамках развития АПК предусмот-
рена поддержка подобных коо-
перативов, которые способны 
значительно расширить возмож-
ность реализации продукции. Но 
хотел бы особо сказать  об уже 
существующей  государственной 
системе потребкооперации. А 
живет она  - 175 лет!  В нашей 
области  около 60 потребитель-
ских обществ. Они способны 
эффективно работать, обладая 
достаточным опытом и соответс-
твующей материальной базой.

- Были ли случаи задержки 
зарплаты селянам, и как на это 
реагировали правоохранитель-
ные органы?

- Да, были. В минувшем году  
органы прокуратуры возбудили 
семь уголовных дел. Руководи-
тель ОАО “Орловское” (Талов-
ский район) В.Пичкарев, на-
пример, приговорен мировым 
судьей по статье 145 УК на один 
год лишения свободы условно, 
с испытательным сроком так-
же на один год. Он задолжал 
рабочим 1 миллион 661 тысячу 
рублей.

К слову сказать, в начале  
февраля на совместном засе-
дании представителей прави-
тельства и депутатов Госдумы 
фракции “Единая Россия” было 
принято решение с сентября это-
го года увеличить минимальный 
размер оплаты труда (МРОТ)  до 
2,5 тысячи рублей, а с 1 мая 
2008 года – до 3 тысяч рублей. 
К концу 2008 года МРОТ должен 
составить сумму в  4,3 тысячи 
рублей. Первое чтение законо-
проект уже прошел.

- Руководители партии “Еди-
ная Россия” в  интервью раз-
личным СМИ называют свою 
партию – партией реальных 
дел…

- Я  читаю прессу и сам ра-
ботаю в этой партии  и хотел бы 
привести высказывание одного 
из моих коллег дословно: ”Мы 
партия реальных дел, пока дру-
гие говорят, мы – делаем”.

Беседу вел  
Алексей ПАВЛОВ. 

У  бедности – сельское  лицо
 Нет, наука не стоит на месте. Ученые научно обосновали  
пять типов российской бедности (абсолютная, относитель-
ная, крайняя, экстремальная, предпороговая). Остается 
самая малость – ответить на вопрос: когда же мы одолеем 
бедность? Или все ограничится  разработкой терминов и 
политическими призывами?
С этих вопросов и начался наш разговор с секретарем Воро-
нежского регионального отделения партии “Единая Россия”, 
председателем подкомитета по государственной подде-
ржке и регулированию агропромышленного производства 
Аграрного комитета Государственной Думы Александром 
СЫСОЕВЫМ.

«Круто, ты попал в «Облгаз»! 
Ну, давай, подпевай! Держи 
равненье на нас!»- такой 
песней-гимном на музыку 
«Фабрики звезд» открыли 22 
марта свою встречу сотруд-
ники ОАО «Воронежоблгаз». 
Это было не просто про-
фессиональное собрание в 
Доме офицеров Cеверного 
военного городка. Все дело в 
том, что предприятию, зани-
мающемуся эксплуатацией 
газовых сетей, в этом году 
исполняется 50 лет. И следуя 
доброй традиции проводить 
корпоративные праздники, 
на этот раз решили устроить 
смотр-конкурс художествен-
ной самодеятельности «На-
полним музыкой сердца». 

  Идея проведения мероприя-
тия принадлежит генеральному 
директору ОАО «Воронежобл-
газ» Александру Решетникову. 
«В каждом нашем коллективе 
есть талантливые люди. Задача 
фестиваля – найти и показать 
их, - обратился он к участникам. 
– Не скрывайте свои творческие 
способности! Ведь когда-то в 
детстве нам не хватало смелости, 
времени…»

 Из 19 филиалов предприятия 
участие в смотре-конкурсе при-
нимали 15. 

Еще за 10 минут до начала в 
зале все просто бурлило. Сумато-
ха и тщательные приготовления: 
кто-то настраивал струны на 
гитаре, кто-то тренировал голос 
и пел песни, кто-то поправлял 
«концертный» костюм. «А вы 
откуда?» - спросила женщина у 
сидевшей рядом коллеги. «Из 
Павловска». «Да мы соседи», 
- объявила первая, и обе улыб-
нулись друг другу.

  Началась жеребьевка. Ярко! 
Участникам фестиваля надо 

было выбрать понравившийся 
по цвету воздушный шар, а в 
нем, соответственно, жетон с 
очередностью своего выступле-
ния. Возрастных ограничений 
не было. Так первым вышел на 
сцену  четырехлетний Дмитрий 
Воронцов из Семилук. Самый 
юный талант конкурса спел две 
песни ( «Топ-топ» и «Рыжий кот») и 
сразу же покорил зрителей. 

  Коллеги по работе здесь 
показали себя с другой, твор-
ческой стороны. Энергично 
и задорно проявляли себя в 
трех номинациях: вокал, хо-
реография и театр.  Яркое, 
разнообразное выступление 
продемонстрировал коллектив 
«Воронежгоргаза». Управление 
«Лискимежрайгаз» поразило 
зрителей не только вокалом 
и зажигательным цыганским 
танцем, но корзинами цветов, 
выращенными в теплице пред-
приятия. Горячие аплодисменты 
заслужили самодеятельные 
артисты из Новой Усмани, Бо-
гучара, Калача и многих других 
районов Воронежской области. 

«Мы благодарны, что такой 
конкурс проводится. Такая для 
нас отдушина! Я с удовольс-
твием ходила после работы на 

репетицию нашего хора!» - поде-
лилась своими впечатлениями 
Валентина Попова, сотрудник 
бухгалтерии филиала предпри-
ятия в Новой Усмани. Сергей 
Малаханов, сотрудник «Воро-
нежоблподземметаллзащиты»: 
«Конкурс просто замечательный. 
Ведь кроме работы должно быть 
что-то еще. Конечно, чувство-
вали  волнение: мы ведь не 
профессионалы. Главное – это 
участие. Плюс познакомились с 
коллегами». Общее настроение 
праздника отражали плакаты, 
висящие над входом: «Знай на-
ших!» и «Воронежоблгаз!« Страна 
болеет за вас!»

 Жюри конкурса не ожидало 
такого количества талантов. И 
теперь перед ним стоит очень 
сложная задача. Окончательные 
итоги будут подведены к 29 марта 
на профсоюзной конференции 
предприятия. В этот же день бу-
дет названо и лучшее управление 
ОАО «Воронежоблгаз» по итогам 
работы за 2006 год. 

В общем, фестиваль прошел 
интересно и подарил участникам 
огромный заряд положительной 
энергии. 

Марина САЛЬНИКОВА.

«Облгаз»  
открывает 
таланты

Настоящее извещение является неотъемлемой частью указанного ниже Извещения о проведении конкурса и 
должно рассматриваться вместе с ним, а также другими Извещениями о внесении изменений в указанное ниже 
Извещение о проведении конкурса.

1. Наименование конкурса: выбор исполнителя на выполнение проектно-изыскательских работ для строительства 
объекта: «Канализационные сети р. ц. Панино» в рамках областной целевой программы «Обеспечение населения качес-
твенной питьевой водой и организация водоотведения в Воронежской области на 2006 – 2010 годы».

2. Сведения об Извещении о проведении конкурса:
Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении конкурса, 

опубликованного в газете «Коммуна» №39 от 17.03.2007 г. и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru
3. Изменения в Извещении о проведении конкурса:
Пункт 2 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, изложить в следующей редакции:
«Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.»
Пункт 10 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, изложить в следующей редакции:
«Срок, место и порядок представления конкурсной документации: конкурсная документация представляется бес-

платно на бумажном либо электронном носителе по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, к. 101 со дня опубликования 
настоящего извещения в течение двух дней на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с 
указанием названия конкурса, реквизитов участника, телефона, факса, e-mail и контактного лица.

В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя ответственность за утерю 
или вручение с опозданием конкурсной документации.»

Пункт 12 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, изложить в следующей редакции:
«Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок на участие в конкурсе: прием заявок осуществля-

ется по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, к. 101 в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов, с 
09.04.2007 г. непосредственно до начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанного в п.13 
данного извещения. 

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требованиями конкурсной документации.»
Пункт 13 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, изложить в следующей редакции:
«Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе: вскрытие конвертов с заявками на 

участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, «19» апреля 2007 г. в 
10 часов 00 минут по московскому времени.»

Пункт 14 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, изложить в следующей редакции:
«Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе: рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, 

не превышающий десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по 
адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.»

Пункт 15 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2, изложить в следующей редакции:
«Место и дата подведения итогов конкурса: подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превыша-

ющий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.»

Реестровый номер торгов 068

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ 
ДОКУМЕНТАЦИЮ) О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА Генерал-майор  

Александр Андреев.

 Учебная тревога: террористы – условные,  
ответственность – реальная.

Помощь в подготовке 
документации для  
участия в конкурсе
Организация проведения 
конкурсов, аукционов
Реализация  
имущества путем 
проведения торгов
Консультации

ООО «ИНВЕСТИЦИИ»

Тел.: 403917, 530431. 

Сертифицировано.
Лиц. Г704525 выд. Лиц.пал.адм.Вор. обл.

Воронежагропромснаб2

Наш адрес: г. Воронеж, 
ул. Дорожная, 36А.
Обращаться по телефонам:

632979, 639461. 

РЕАЛИЗУЕМ

ТРАКТОРЫ Т70 
ПО ДОСТУПНЫМ ЦЕНАМ



Немецкие
колонисты
в Артюшкино
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Немецкое население на про-
странствах нашей страны появ-
лялось различными путями. В
допетровские времена воен-
ные, дипломаты, медики из гер-
манских земель часто пригла-
шались на службу при царском
дворе. При Петре I в Москве су-
ществовала Немецкая слобода.
К концу жизни императора-ре-
форматора в столичном Петер-
бурге иностранцев было тысяч
десять, большей частью – нем-
цы. Весь Невский проспект там
украшали иноверческие церк-
ви. Даже в маленьком Вороне-
же построили две лютеранские
церкви. Обеспокоенный силь-
ным влиянием иностранной ко-
лонии святитель Митрофан,
первый епископ Воронежский,
в предсмертном  завещании
предостерегал свою паству  от
соблазна «лютеранской ереси».

Начиная с Петра III, правя-
щая династия  Романовых име-
ла преимущественно герман-
ское происхождение. Однако
вряд ли только «голосом крови»
руководствовалась этническая
немка София Фредерика Авгус-
та Анхальт-Цербстская. Ставши
российской императрицей Ека-
териной II, она живо взялась за
обустройство своей второй ро-
дины, обширнейшие террито-
рии которой нуждались в людях.
Одним из первых, собственно-
ручно написанных ею докумен-
тов, стал так называемый «вы-
зывной» манифест от 4 декаб-
ря 1762 года. Он и послужил
сигналом для начала историчес-
кого  переселения немцев в
Россию.

Манифест отпечатали по сот-
не экземпляров на русском,
французском, немецком и анг-
лийском языках и разослали
русским дипломатическим мис-
сиям за рубежом с поручением
«не только известным учинить
внесением его в тамошние га-
зеты, но и всевозможное стара-
ние прилагать, чтобы оный не-
пременно свое действие иметь
мог».

Жители Европы, однако, не
поспешили отозваться на при-
зыв русской государыни, по-
скольку не увидели в нем гаран-
тий и привилегий, побуждаю-
щих оставить родные места,
привычный уклад жизни, моги-
лы предков и отправиться в да-
лекий путь. Екатерина II быстро
это учла и уже 22 июля 1763
года обнародовала «Манифест
о  дозволении всем иностран-
цам, в Россию въезжающим,
поселяться в которых губерни-
ях они пожелают и о дарован-
ных им правах».

Манифест произвел боль-
шое впечатление на население
за границей и вызвал, по выра-
жению одной из газет, «настоя-
щее бегство в Россию».

Среди пожелавших приехать
в Россию были разные люди. В
том числе с нехорошим про-
шлым и плохим поведением. В
составе одной из больших групп
в Поволжье отправились 74 се-
мьи, жившие на юго-западе Гер-
мании в графстве Равенсбург.
Изучив в пути своих попутчиков,
главы этих фамилий решили из-
менить маршрут, «так как они
стыдились прийти на место со
всякой сволочью». Отделив-
шись от общей массы, они при-
были через Москву и Тулу в Во-
ронеж.

Весной 1766 года власти в
соответствии с манифестом
Екатерины II построили немцам
избы в семи километрах от Ост-
рогожска на берегу реки Сосны,
в которой тогда водилось мно-
го рыбы. Отсюда и название но-
вого поселения – колония Ри-
бенсдорф, то есть «Рыбная де-
ревня». Колонистам -  их всего
было 209 душ – выделили по 60

В Аннинском рай-
оне Воронежской
области есть
небольшое село
Артюшкино. Здесь
в течение пятнад-
цати лет – с 1911
по 1926 годы –
жили немецкие
колонисты. Этот
факт обойден
вниманием
в краеведческой
литературе.
Настоящая публи-
кация представ-
ляет собой первую
попытку расска-
зать об артюш-
кинской колонии.

десятин разных земель на се-
мью.

Колония в Рибенсдорфе раз-
вивалась быстро, росла числен-
но. Из нее было несколько вы-
селений: колонки образова-
лись в Ростовской области. С
метрополией они поддержива-
ли тесную связь.

В 1911 году немецкие коло-
нисты появились в селе Артюш-
кино Ярковской волости Ново-
хоперского уезда. Здесь они ку-
пили у купца Пафнутьева вино-
куренный завод. Новыми вла-
дельцами завода стали немцы
братья Исаевичи – Иван, Анд-
рей, Гаврила, Мартын и их дядя
Иван Григорьевич. У всех пяте-
рых была одна фамилия Шмунк.
Каждый из них стоял во главе
многодетной семьи. Они сразу
же построили новые дома, не-
привычно просторные для ко-
ренных артюшкинцев, с шестью
окнами. С того времени и по
сию пору улицу, которую обра-
зовали дома новоселов, стали
называть Хутором.

Хорошо налаженная работа
винокуренного завода в Артюш-
кино позволила его новым хо-
зяевам уже на второй-третий
год после его приобретения по-
лучать неплохую прибыль.  Вы-
рученные деньги шли на покуп-
ку сельхозинвентаря, закладку

сада, откладывались средства и
на реконструкцию завода.

Вне всякого сомнения – и в
этом были твердо убеждены жи-
тели Артюшкино – при благо-
приятном стечении обстоя-
тельств винокуренный завод
мог бы стать, как ныне говорят,
«селообразующим» предприяти-
ем, главным фактором эконо-
мического и социального раз-
вития села, стабильным источ-
ником рабочих мест. В разгар
сезона на винокурне работало
кроме самих колонистов до ше-
стидесяти местных мужчин и
женщин. Кроме того, предпри-
ятие подобного профиля явля-
лось и источником корма – так
называемая «барда» охотно по-
едалась скотом. Не случайно
сами колонисты в большом ко-
личестве имели лошадей, ко-
ров, свиней, овец и коз, а гусей
водили целыми стадами.

Но обстоятельства не стали
складываться лучшим образом.
Началась Первая мировая вой-
на. На производство и продажу
спирта был наложен запрет. Ко-
лония вынуждена была свер-
нуть промышленное производ-
ство и заняться исключительно
сельским хозяйством.

Колонисты на новом месте
жили, конечно же, своим ми-
ром, но от односельчан нельзя
было огородиться забором. Ху-
тор являлся частью Артюшкино,
его крайней улицей с северной
стороны. Метрах в трехстах сто-
яла Николаевская церковь. Ког-
да прихожане шли на утреннюю
молитву, то обращали внима-
ние: немцы уже на ногах, хлопо-
чут по хозяйству. Это были ис-
ключительно трудолюбивые и
терпеливые люди, устраивав-
шие свою жизнь не на один
день. Работать у них по найму
стало считаться большой приви-
легией, за хорошую работу на
заводе ли, в поле, немецком
саду расчет следовал в срок и в
полном объеме. Интересна та-
кая деталь: никаких оплат нату-
рой – продукцией винокуренно-
го завода – не имело места.

С началом Первой мировой
войны сыновья Ивана Григорь-
евича Шмунка Андрей и Алек-
сандр стали в армейский строй.
Если русские немцы, как прави-
ло, направлялись на турецкий
фронт, где иные части почти на
сто процентов комплектова-
лись «нашими» немцами, то бра-
тья Шмунк угодили в самое пек-
ло, на Юго-Западный фронт. В
одном из боев Андрей Ивано-
вич попал в плен. Целых шесть

лет бедствовал этот артюшкин-
ский немец в лагере на своей
исторической родине в городе
Кассель. А в 1920-м вернулся в
село к  своим родным и близ-
ким – к жене Кларе, дочерям
Ольге, Христине и Лее, которая
родилась через несколько ме-
сяцев после отправки отца на
фронт.

Александр Иванович попал в
7-ю пехотную дивизию. Был ра-
нен, пребывал в госпитале. Там
его привлекли к уходу за тяже-
лоранеными. Лично главный
врач дивизии направил выздо-
ровевшего солдата Шмунка на
учебу по фельдшерской про-
грамме. По окончании ускорен-
ного курса Александр Иванович
получил соответствующее сви-
детельство ротного фельдшера.
Летом 1917 года он вернулся в
ставшее ему родным село Ар-
тюшкино.

Тут подоспела Октябрьская
революция. Ее ветры не при-
несли жителям артюшкинского
хутора уверенности в завтраш-
нем дне. Винокуренный завод у
них сразу же конфисковала но-
вая власть. Кирпичи пустили на
продажу, остальное растащила
местная голытьба.

Несмотря на обиду, никто из
Шмунков не подался в белую
армию, не пошел в «зеленые»,

не примкнул потом к антоновс-
ким мятежникам, не стал искать
окольную дорогу в Faterland. Ар-
тюшкинцы, будучи мирными по
своей природе, новую власть
восприняли как неизбежное.
Вместе с ними немцы-колонис-
ты начали обустраивать жизнь
«под Советами», их избрали в
некоторые органы, в частности,
членом сельсовета стал Иван
Григорьевич Шмунк, в комитет
по развитию сельского хозяй-
ства вошел Андрей Исаевич, его
сын Иван стал выборным мили-
ционером.

В начале двадцатых годов
население артюшкинской коло-
нии увеличилось и достигло
примерно 40-45 человек.

Из Рибенсдорфа приехали к
Гавриле Исаевичу сваты по фа-
милии Кель. Их сын Андрей Фе-
дорович (1894 г.р.) и Екатерина
Гавриловна (1903 г.р.) стали му-
жем и женой. А сватам место
обитания Шмунков понрави-
лось, и они переселились сюда.

Еще одна семья, переехав-
шая из колонии-метрополии, –
Богеры. Глава фамилии, Федор
Андреевич (1895г.р.), был сы-
ном старшины Острогожской
городской думы, а дядя  его в
царской армии дослужился до
полковника.

Федор тоже служил, возмож-
но, даже воевал на германском
фронте. В 1920-м его, молодо-
го, но уже семейного человека
мобилизовали в Красную ар-
мию. Оттуда он убежал. После
чего и объявился с семьей в Ар-
тюшкино. Здесь впоследствии
имел дом, сарай, 2 рабочие ло-
шади, корову, свиней, гусей,
сельскохозяйственный инвен-
тарь и сбрую, снимал в аренду
сад площадью 12 десятин. Се-
мья его состояла из пяти чело-
век: он, жена, трое малолетних
детей. Богеры нанимали до 15
сезонных рабочих.

Несмотря на жизнь в одном
селе, смешанных браков меж-
ду местными жителями и коло-
нистами в Артюшкино не на-
блюдалось.  Сказывалось раз-
ное вероисповедание. Немцы-
старики тут строго следили за
чистотой скорее не крови, а
веры. Они были лютеранами.
Невест или женихов подбирали
в Рибенсдорфе, в маленьких
колониях на юге. Иногда моло-
дые оказывались в родствен-
ных отношениях - были трою-
родными, а то и двоюродными.
Конечно, это не являлось пра-
вилом.

Невесту привозили с прида-

ным. Вот сохранившаяся опись
имущества, которое привез один
из артюшкинских немцев вмес-
те с молодой женой после обря-
да венчания в церкви Рибенс-
дорфа: «два сундука, шкатулка,
10 подушек, две большие пери-
ны, четыре простыни, одеяло
стеганое, 3 одеяла ситцевых, пу-
ховых подушек шесть». В принци-
пе, этот комплект мало чем от-
личался  от свадебного набора
и русских невест того времени.

В конце 1920 года у старше-
го сына одного из хозяев вино-
куренного завода - Андрея Иса-
евича, Ивана,  умерла жена.
Звали ее Екатериной. Вдовец
остался с полуторагодовалой
дочкой Миной на руках. Екате-
рина была из Рибенсдорфа. От-
туда ее отец, Вениамин Ивано-
вич Кунерт, прислал в Синяв-
ский волисполком Новохопер-
ского уезда (Артюшкино к тому
времени туда вошло территори-
ально) письмо, в котором – при
живом отце – просил волост-
ную советскую власть назна-
чить опекунов оставшейся без
матери девочке. Видимо, у ко-
лонистов существовало прави-
ло – устраивать опеку в таких
случаях. Причем опекать надо
было не столько ребенка,
сколько имущество, ранее яв-
лявшееся приданым покойной

Екатерины. «Прошу над озна-
ченной Миной и имуществом,
приданым мною при выдаче до-
чери в замужество, назначить
опекунами Андрея Ивановича
Шмунка и Андрея Федоровича
Келя», - писал в заявлении В.И.
Кунерт. – Кроме того, прошу с
этими опекунами провести
опись… приданого моей доче-
ри, которое ввиду ее смерти пе-
реходит в обеспечение моей
внучки». Любопытно, что ука-
занные Вениамином Иванови-
чем опекуны не были родствен-
никами его самого: Андрей Ива-
нович приходился молодому
вдовцу двоюродным дядей, а
Андрей Федорович – мужем
двоюродной сестры. Возможно,
институт подобной опеки у прак-
тичных колонистов позволял с
детства закреплять за ребен-
ком определенные права на
имущество.

В пору антоновского мятежа
в селе был создан ревком, его
председателем одно время из-
бирали Андрея Ивановича
Шмунка. Продержался он на
этом посту недолго – из уездно-
го комитета упрекнули недав-
ним прошлым: сын заводчика.

В послереволюционное вре-
мя артюшкинские немцы суще-
ствовали за счет урожая с зе-
мельных площадей, выделен-
ных, как и всем сельчанам, на
едока, и домашней живности.
Они пробовали прикупить неко-
торое количество площадей, но
попытка эта властями была
пресечена.

К новым порядкам жители
хутора никак не могли привык-
нуть. Собственники – в хоро-
шем смысле этого слова – по
натуре, ценившие ясность и оп-
ределенность, они всеми сила-
ми старались понять, почему у
трудолюбивого человека и
сельского забулдыги  теперь
должны быть одинаковые наде-
лы земли, почему тот, кто хочет
работать больше и, соответ-
ственно, больше от этого иметь,
не может купить или взять в
аренду еще какие-то земельные
площади. Вместе с порядочны-
ми людьми из местных не раз и
не два они пытались возвысить
свой голос против самоуправ-
ства некоторых сельских акти-
вистов. Но и тем, и другим в ито-
ге доставалось. В списках ли-
шенных избирательных прав –
была тогда такая репрессивная
мера к политически неблагона-
дежным – встречаются фами-
лии нескольких Шмунков, при-
чем Гаврилу  Исаевича этих
прав лишали только в 1924 году
трижды, указывая рядом с его
фамилией как бы должность: то
спекулянт, то коммерсант.

На горизонте уже маячили
перспективы обобществления
земли и скота, заезжие агита-
торы на сельских сходах рассы-
пались в посулах грядущей хо-
рошей жизни. Немцы-старики
долгими зимними вечерами, со-
бравшись вместе, курили само-
сад из глиняных трубок, гадали,
как быть, спорили, обсуждали
варианты. Все им нравилось в
Артюшкино. Никогда не случа-
лись у них конфликты с местным
населением из-за националь-
ности или веры. Добрая земля,
река рядом, богатая рыбой. Но,
видно, безвозвратно уходило
время людей предприимчивых,
любящих труд и плоды его, и на-
ступало время уравниловки,
коллективной работы на обоб-
ществленной земле за право

пользоваться лишь приусадеб-
ным участком.

Старейшины приняли реше-
ние: двигаться на юг, к реке Ку-
бани, на приток ее Зеленчук –
там живет большая немецкая
колония: со своими, даст Бог,
может, легче будет переживать
испытания.

И вот в 1926 году  немецкие
семьи дружно выехали из Ар-
тюшкино, продав дома и имуще-
ство. Лишь один из них, Игнат,
сын Гаврилы Исаевича Шмунка,
задержался вопреки воле роди-
телей в соседнем селе Остров-
ки, где женился на русской жен-
щине Елизавете Микляевой.

С 1926 года связь с артюш-
кинскими немцами была полно-
стью утеряна. Потребовались
очень большие усилия, чтобы
проследить их дальнейшую
судьбу.

Сначала удалось выяснить,
что Шмунки, Кели и Богеры рас-
селились в Ставрополье, на ху-
торах Карловка и Ровный близ
станицы Великокняжеской.
Сразу по прибытии сюда они
вложили все сбережения в по-
купку и строительство жилья,
приобретение сельхозинвента-
ря, лошадей, волов, другой раз-
ной живности.

В 1930 году началась
известная кампания – коллек-

тивизация. Хуторские немцы
вместе с проживавшими здесь
русскими организовали колхоз:
свели коров и лошадей в общие
стада, на бригадный стан отда-
ли кто плуг, кто сеялку, кто мо-
лотилку. Избрали правление. В
очередной – уже который! –
раз надо было заново начинать
жизнь практически с нуля. Вы-
ручили природное трудолюбие,
инициативность и предприим-
чивость. Вскоре колхоз, на-
званный «Колосья», заявил о
себе добрыми урожаями.

Перед отъездом из Артюшки-
но на женщине из колонки Ко-
лодеси Миллеровского района
Ростовской области Луизе
Дрейлинг (1900г.р.) женился
вдовый  Иван Андреевич
Шмунк. Его в колхозе назначи-
ли заведовать молочно-товар-
ной фермой. Луиза стала дояр-
кой. В столярной мастерской
начали работать Андрей и Алек-
сандр, уже знакомые нам участ-
ники Первой мировой войны.

Потихоньку жизнь на новом
месте налаживалась, но она
уже ни в какое сравнение не
шла с той жизнью, которая ос-
талась там, позади, в тихом селе
Артюшкино, на берегу спокой-
ной и чистой речки Токай. А тут
и новая беда стучалась в двери
к поселенцам хуторов Карлов-
ка и Ровный. В 1935 году вдруг
вспомнили, казалось бы, уже
забытое: у Шмунков в Воро-
нежской губернии был аж за-
вод – винокуренный! Запроси-
ли из Артюшкинского сельско-
го совета справку, и человек
из района зачитал ее на общем
колхозном собрании: такие-то
и такие граждане жили в том
селе, владели заводом, сово-
купно имели до  революции
600 гектаров земли, нанимали
батраков. На местных забулдыг
– а они есть в каждой нацио-
нальности – слово «батраки»
подействовало, как красная
тряпка на того быка…

В духе времени колхозное
собрание в своем постановле-
нии отметило, что приезжие
вели на новом месте «вреди-
тельскую работу, сопротивля-
ясь всем мероприятиям по про-
ведению в жизнь 2-го съезда
колхозников-ударников и Ста-
линского устава… Эти недоби-
тые охвостья кулачества своей
агитацией и вредительской ра-
ботой тормозят нам, честным
колхозникам, строить зажиточ-
ную колхозную жизнь».

В итоге постановили: из-
гнать «вредителей из колхоза
за пределы района с их семья-
ми, чтобы с корнем вырвать
контрреволюционные кулац-
кие корни, мешающие победо-
носному колхозному строитель-
ству».

Новым местом для изгнан-
ных стал Арзгирский район -
глухая окраина Ставрополья с
никудышной землей по сосед-
ству с Калмыкией. Жизнь опять
надо было начинать с нуля –
никакое имущество сюда ли-
шенцы не могли взять с собой.

Но и это еще не все. В горь-
ком 1937 году, когда нещадно
косила людей по городам и ве-
сям широкозахватная 58-я ста-
тья УК РСФСР, бывшие артюш-
кинцы немецкой национально-
сти тоже оказались в числе
репрессированных.

Еще в 1935 году был взят на
заметку Федор Богер. Через
два года им занялись вплот-
ную. Вместе с Богером забра-

ли Андрея и Александра Шмун-
ков. К осени 1937 года Богера,
братьев Шмунков, их односель-
чан по фамилии Адам и Кох,
русского человека Семенова
расстреляли как «врагов наро-
да» в подвале  тюрьмы города
Ежово-Черкесск. Через месяц
забрали брата Ивана Андрее-
вича Шмунка – Исаака, рабо-
тавшего директором школы.

По данным переписи 1939г.
в Советском Союзе проживали
более 1,4 млн. немцев. С нача-
лом Великой Отечественной
войны началась их массовая
депортация по национальному
признаку. Уцелевшие после
репрессий Шмунки, Богеры,
Кели в телячьих вагонах с ми-
нимумом  вещей были отправ-
лены кто в Сибирь, кто в Казах-
стан, кто в Киргизию.

Так, семье Андрея Иванови-
ча Шмунка, невинно убиенно-
го в застенках НКВД, досталось
глухое селение в Таласской об-
ласти Киргизии.

Семья Ивана Андревича
Шмунка – он, его жена Луиза
Мартыновна, сын Андрей, до-
чери Мина, Тина, Фрида и Ида
–  была определена в Семипа-
латинскую область, в глухую
степь, где зимой обжигающие
ветры так сильны, что валят
человека с ног. Там главу семьи

другая страна – Казахстан,
письма идут долго). Выручили
коллеги-журналисты из усть-ка-
меногорской газеты «Семь
дней». С их помощью удалось
узнать, что личные дела депор-
тированных в Казахстан в 1941
году возвращены в 1961 году
по месту прежнего проживания
– в Ставрополь, причем хранят-
ся они в архиве Главного управ-
ления внутренних дел.

Туда немедленно пошел зап-
рос справки. Ответ обрадовал:
есть дела главы семейства
Ивана Андреевича Шмунка, его
жены Луизы Мартыновны,
сына Андрея, дочерей Фриды
(1928г.р.) и Иды (1936г.р.). Но
краткая справка не давала
возможности проследить даль-
нейшую судьбу членов этой фа-
милии. И опять пришлось обра-
щаться к коллегам – на сей раз
из «Ставропольской правды».
Они сходили в ГУВД, попроси-
ли нужные личные дела и при-
слали копию очень важного
для дальнейшего поиска доку-
мента.

Документ этот – письмо к
начальнику Ставропольского
ГУВД гражданки Яблоковой
Ольги Владимировны, 1954г.р.,
которая просит дать ей справ-
ку о том, что она является до-
черью репрессированных ро-
дителей (мать Фрида Ивановна
Шмунк, отец Владимир Робер-
тович Вейгум) и родилась на
спецпоселении. В обращении
Ольга указала свой обратный
адрес: Калининградская об-
ласть, город Гвардейск…

Из последовавшей затем
переписки с Ольгой Яблоковой
выяснилось, что мать ее Фри-
да Ивановна, сохранившая «ар-
тюшкинскую» фамилию, прожи-
вает в Германии, в городке Ва-
рен, что в 150 километрах се-
вернее Берлина. Туда она вые-
хала из Казахстана в 1996 году.

Фрау Фрида оказалась об-
щительной – по-русски – жен-
щиной с ясным умом и хорошей
памятью. Удивительно, но факт:
там же, в Германии, в городе
Людвигсбурге до сего дня
здравствует ее сводная сестра
Мина Ивановна (в замужестве
Мантель), родившаяся, напом-
ним, в 1919 году в селе Артюш-
кино.

Свою роль в розыске ар-
тюшкинских немцев сыграла
Всероссийская электронная
книга памяти жертв политичес-
ких репрессий: в ней есть крат-
кие сведения о расстрелянных
Андрее Ивановиче и Александ-
ре Ивановиче Шмунках.

Ну а в Воронежском архиве
общественно-политической ис-
тории (бывший партийный) на-
ходится дело Игната Гаврилови-
ча  Шмунка – того самого, кто
задержался в селе Островки.
Тут своя история, своя трагедия.

Игнат Шмунк был репресси-
рован в 1932 году вместе с
группой жителей соседнего
села Архангельского. Житель
Архангельского Ф.П.Фролов
письменно донес в органы, что
в этом селе из «антисоветско-
торгашеского элемента» орга-
низована группа, якобы веду-
щая среди населения агитацию
против переустройства сельс-
кого хозяйства. Старший упол-
номоченный Борисоглебского
окружного одела ОГПУ вынес
постановление об аресте чле-
нов этой группы, а начальник
отдела утвердил такое решение
своего подчиненного. В итоге
без достаточных на то основа-
ний несправедливо были осуж-
дены Афанасий Емельянович
Токарев, Михаил Степанович
Леденев, Василий Борисович
Сапронов, Иван Иванович Ры-
жов, Василий Павлович Митро-
фанов и Игнат Гаврилович
Шмунк. Последнему дали три
года концентрационных лаге-
рей. Дальнейшая судьба этого
островского зятя неизвестна.

В 2006 году по приглашению
автора в Артюшкино приезжа-
ла дочь Ольги Яблоковой Ната-
лья, студентка факультета меж-
дународных коммуникаций Ка-
лининградского государствен-
ного университета им. Канта.
Здесь она была вместе с отцом
Александром Владимирови-
чем. Им показали место, где
жили предки Натальи – пра-
прадед Андрей Исаевич, пра-
дед Иван Андреевич, где роди-
лась сестра ее бабушки Фриды
Мина.

Остается добавить, что все
репрессированные бывшие ар-
тюшкинцы немецкой нацио-
нальности реабилитированы –
и расстрелянные, и осужден-
ные к разным срокам по 58-й
статье УК РСФСР, и депортиро-
ванные, и родившиеся в ста-
линской неволе, на спецпосе-
лениях.

До 1941 года на территории
бывшего СССР существовало
около 4000 населенных пунк-
тов, где проживали лица не-
мецкой национальности. В Во-
ронежской области их было во-
семь (в скобках – число жите-
лей):

Дедерер – мельница, Остро-
гожский район (3);

Иогановский – Новохоперс-
кий район (84);

Кантемировка – Новохо-
перский район (38);

Павловский – хутор, Остро-
гожский район (115);

Петровка – Новохоперский
район (151);

Рибенсдорф (Рыбное) – Ос-
трогожский район (1253);

Руэнталь – хутор, Новока-
литвянский район (161);

Централь (Центральный) –
Новохоперский район (475).

Теперь к ним с полным пра-
вом можно отнести и село Ар-
тюшкино Аннинского района
Воронежской области.

Виталий ЖИХАРЕВ.

Нынче самое кстати ска-
зать «спасибо» поэту Иго-
рю Лукьянову -  у него толь-
ко что вышла новая книга
стихов «На воле предсуд-
ного дня». Книгу составили
поэтические переложения
«Слова о полку Игореве»,
«Задонщины», «Сказа о Ни-
ките Кожемяке», а также
большая подборка стихов
«Из лирики разных лет». Но
прежде всего хочется ска-
зать о поэтических перело-
жениях.

Надо быть осмысленно дер-
зким, уверенно целеустрем-
ленным, чтобы переложить,
например, «Слово о полку Иго-
реве» после того, как об этом
великом русском произведе-
нии высказали авторитетное
мнение В.Жуковский, А.Май-
ков, К.Бальмонт, многие опыт-
ные специалисты прошлого
века. Очень хорошо, что И.Лу-
кьянов не побоялся вклинить-
ся в когорту знатоков истори-
чески признанных ценными
произведений. Можно спро-
сить: что нового открыл поэт в
своих переложениях? Дело в
том, что он по-новому, нынче –
по-доступному - донес эти про-
изведения для широкого круга
читателей. Одного этого более
чем достаточно, ведь речь не
только о литературе, а и об ис-
тории России. Сегодня многие
ли возьмутся за познание того
же «Слова» почти по первоис-
точнику? Сомневаюсь. Слыхать
– слышали, а вот читать…

Интересна, содержательна
стихотворная подборка «Из
лирики разных лет». В каждом
стихотворении видна граж-
данская позиция автора даже
там, где, казалось бы, следо-
вало помалкивать. «Присни-
лось – лжец клеймил лжеца.
Предатель низвергал предате-
ля…» И что же? «Проснулся. И
рассвет в оконце. Всходило на
востоке солнце. А в остальном
– что сон, что явь». Или: «Вот в
прошлом честный человек в
глаза мне лжет. Вот шлюха о
любви на всю страну поет…»
Кажется, разговор об одном и
том же, но почему стихи не по-
хожи один на другой? Да пото-
му, что сказано талантливо,
что хочется читать и осмысли-
вать, потому что в словах по-
эта заложена правда.

Во многих стихах поэт выс-
тупает как философ, во всяком
случае, по-философски осмыс-
ливает окружающий мир.
«…Мне легче в небеса смот-
реть. Пылает звездная оби-
тель, как и в далекую весну…
Я раньше высоту там видел.
Теперь там вижу глубину».

И.Лукьянов – оптимист. Он
утверждает жизненные устои,
видит радость в самых разных
проявлениях. Но встречается и
такое: «Изойдут и сила, и гор-
дыня. Потускнеют лица, голо-
са. Все уйдет – останется пус-
тыня. И глаза упрутся в небе-
са…»  А теперь – о самой жиз-
ни: «А это жизнь моя, моя – не
чья-нибудь. Мои вокруг и небо,
и вода. Мои во мне отчаянья и
чаянья. Надолго ль? На секун-
ду… Навсегда».

И ненавидит, и не скрыва-
ет своих чувств, когда заводит
речь о самом главном – о Рос-
сии, о своей Родине. «Потира-
ют руки хохмачи. Хохочи, Рос-
сия, хохочи. Над собою, милая,
до слез, предавая свет своих
берез…» Кому непонятно, что
это обращение прежде всего
к нескончаемым телевизион-
ным «Аншлагам» и не только к
ним.

Особо хотелось бы отме-
тить любовь поэта к своему
отцу, летчику, погибшему в ны-
нешнее время. Тема отца про-
ходит во многих стихах, видно,
как жива сыновняя любовь.
«Отец, ты карьеристом не был.
И в летчиках - кто карьерист?
Свистел твой МИГ-17 в небе.
Я с детства помню этот свист».

Любовь к отцу, любовь к
России – сливаются воедино,
отсюда целостность стихот-
ворной подборки, как и всей
книги.

Игорь Лукьянов издал свой
очередной сборник, который
во многом является у поэта
шагом вперед. К изданию кни-
ги приложили свои добрые
руки Борисоглебский филиал
Воронежского государствен-
ного архитектурно-строитель-
ного университета и ООО «Кри-
стина и К». От души поздравля-
ем их. Сделано доброе дело
для читателей и для автора.
Таких книг нынче не хватает,
тем более что 2007 год в об-
ласти объявлен Годом Книги.

Виктор ПОПОВ.

Хорошая
книга,
хорошие
стихи

и сына еще в сорок втором заб-
рали в трудармию. Едва достиг-
ла 16-летнего возраста Тина,
как ее тоже «поставили» в труд-
армейский строй. В этом строю
она пробыла целых семь лет,
подорвала здоровье.

Трудармия – это что-то вро-
де концентрационного лагеря,
только нет колючей проволоки
по периметру. И тяжелейшая
работа, как правило, самая
черная. За самовольную отлуч-
ку – 20 лет каторги. Кормежка
– чуть получше, чем у заклю-
ченных того времени. Здоро-
вье потерял и брат Тины Анд-
рей. Вместе с отцом Иваном
Андреевичем он отбывал «по-
винность» на семипалатинском
руднике Акжал. Отец заболел,
его в сорок третьем «актирова-
ли», но далее поселка не пусти-
ли. Здесь он вместе с «не по-
спевшими» до трудармии до-
черьми Фридой и Идой и женой
жил на спецпоселении.

На спецпоселениях лица не-
мецкой национальности не
имели гражданских прав. Нуж-
но было ежемесячно отмечать-
ся в комендатуре и сообщать о
любом изменении семейного
положения. Со спецпереселен-
цами обращались почти как с
политическими и уголовными
преступниками. За нарушение
режима грозила тюрьма.  Визи-
ты к врачу, родственникам, по-
ездки в соседний населенный
пункт или для поступления в
училище разрешались по спе-
циальному распоряжению ко-
менданта.

Режим спецпоселения был
отменен в 1956 году, о чем
немцам сообщили под распис-
ку. Но до 1961 года нельзя
было менять место жительства.
Да и куда поедешь, если пору-
шены родственные связи, если
прежнее, довоенное имуще-
ство, конфисковано без права
возврата? Так и остались они
доживать в пустынной степи. А
степь это такая: окраина Семи-
палатинского ядерного полиго-
на. Ветра не раз и не два при-
носили радиоактивный пепел,
умножая число умиравших от
неизлечимых болезней.

28 августа 1986 года в Со-
ветском Союзе был  принят так
называемый горбачевский за-
кон, облегчающий выезд рус-
ских немцев на родину своих
предков. Дозволенный к выво-
зу капитал за 200 лет прилеж-
ного труда составлял 25 кило-
граммов личных вещей и не-
сколько сотен марок. «Наши
предки с одним рюкзаком при-
ехали в Россию, а мы с одним
рюкзаком уезжаем», - шутили
немцы на постах таможенного
контроля.

Массовый, однако, выезд в
Германию  начался после раз-
вала СССР. Многие потомки ар-
тюшкинских Шмунков, Келей,
Богеров обосновались в раз-
ных местах ФРГ. Так, в городе
Дурмершайм ныне проживает
Герда Неер, внучка безвинной
жертвы сталинского произво-
ла Андрея Шмунка. С ней уда-
лось установить связь, обме-
няться письмами.

Удалось выйти и на след по-
томков Ивана Андреевича
Шмунка. Запросы в государ-
ственные архивы Ставрополья
первоначально не давали поло-
жительных результатов. Обра-
щения в архивы Семипалатин-
ской области тоже не увенча-
лись успехом (это ведь теперь

КРАЕВЕДЕНИЕ



ОТЧЁТ о работе  в 2006 году депутата Воронежской городской думы
от двухмандатного избирательного округа № 1
Колбешкина Бориса Григорьевича

В соответствии со ст. 18 Закона Воронежской области «О статусе депутата представительного органа
местного самоуправления в Воронежской области» депутат обязан отчитываться перед избирателями
округа о своей работе, о ходе выполнения предвыборной программы.

Место приема избирателей в округе Приемная клуба ВРЗ, приемная заводоуправления.
Телефон общественной приемной: 27-88-60

Дни недели 3-й четверг каждого месяца,
каждый понедельник

Проведено приемов в избирательном округе 12

Количество принятых избирателей 43

Высказано замечаний и предложений 43

Рассмотрено замечаний и предложений 43

Внесено проектов постановлений 3
в постоянную комиссию для рассмотрения
на заседании Воронежской городской думы

Из них рассмотрено Думой 3

Приняты Думой 3

Поступило письменных обращений 53

Рассмотрено 53

Проведено отчетов перед избирателями 3 (03.08.06; 26.12.06; 28.12.06)

Присутствовало избирателей 301

Мероприятия,
проведенные
по избирательному округу
№ 1 за 2006 год

1. Из фонда депутата Бориса Кол-
бешкина профинансировано:

– 97000 рублей на спортплощад-
ку по улице Богатырской, дома
№ 34, 34А, 36;

– 33000 рублей на детскую пло-
щадку по улице Артамонова, дома
№ 12, 12А;

– по 25000 рублей каждой шко-
ле округа № 1 для приобретения
спорткультинвентаря;

– 120000 рублей МОУ детская
школа искусств № 5 для замены
оконных блоков, вышедших из строя
в количестве 10 шт.;

– 50000 рублей МУК ДК «Восток»
для приобретения музыкальной тех-
ники. Средства освоены.

2. Усилиями депутата Бориса Кол-
бешкина осуществлено бюджетное
финансирование и выполнен капи-
тальный ремонт кровли домов по
улице Богдана Хмельницкого № 25

– на 100%, № 27 – на 100%, № 31
– на 50%. Ликвидированы встроен-
ные котельные в домах № 46А и
№ 44 по улице Богдана Хмельницко-
го и проведено переключение на цен-
тральное теплоснабжение домов,
отапливаемых этими котельными.

Отремонтированы оголовки ды-
мовентиляционных каналов дома
№ 65А по улице Богдана Хмельниц-
кого.

Произведено водоответвление по
переулку Артема.

Канализирована улица Диспет-
черская в поселке Отрожка.

3. Открыт новый автобусный мар-
шрут № 78 «Отрожка-ВАИ». Восста-
новлено движение автобусных мар-
шрутов: 14А, 122, 3Н, 126 по улице
Розы Люксембург - станция Отрожка
- Железнодорожная больница.

4. Спонсорская и материальная
помощь:

– Капитально отремонтирована
со 100% заменой шифера кровля
частного жилого дома № 48 по улице
Луганской поселка Боровое для ин-
валида II группы Прасковьи Василь-
евны Струковой.

–  Заготовлены по заказанному
размеру дрова и доставлены к дому
по адресу: переулок Фабричный, дом
№ 7 для учителя-пенсионера Алек-
сандры Николаевны Соболевой.

– Оказана помощь в приобрете-
нии угля для отопления здания отде-
ления временного пребывания граж-
дан престарелого возраста «Теплый
дом» в поселке Краснолесном.

– Для школы-новостройки № 78
приобретены два фильтра питьевой
воды и посадочный материал для
благоустройства территории.

– В честь сорокалетия СОШ № 71
на торжественном собрании
08.12.2006 г. подарена печь СВЧ.

– В городской больнице № 11
произведен ремонт одной палаты и
процедурного кабинета.

– 167 детям из семей социаль-
ного риска, проживающим в избира-
тельном округе № 1, были выделе-
ны пригласительные билеты на ут-
ренние новогодние праздничные
представления 2, 3, 4 января с вру-
чением новогодних сладких подар-
ков. Для указанной группы детей
проведенные мероприятия были

– Оказана материальная по-
мощь:

пенсионерке Антонине Владими-
ровне Казьминой, опекуну Анне Ва-
сильевне Стреляевой, воспитываю-
щей сироту Сизонова Женю, пенси-
онерке Зое Ивановне Рябых.

5. Депутат неоднократно высту-
пал в СМИ города Воронежа:

«Промышленные вести» № 10, ок-
тябрь 2006 г., статья «Мы построим
вагоны нового поколения»;

«Московский комсомолец в Во-
ронеже», 18-25 октября 2006 г.,
статья «В Воронеже будут строить
новые вагоны»;

«Воронежское обозрение», 20 де-
кабря 2006 г., статья «Любые обра-
щения избирателей требуют реше-
ния и ответа. Для этого они меня и
избрали».

6. На имя депутата поступили:
– Благодарственное письмо Во-

ронежской региональной организа-
ции УШУ;

– Благодарственное письмо от
коллектива и детей Воронежского
областного специализированного
дома ребенка;

– Благодарственное письмо от
жильцов домов №№ 2, 4, 6 по улице
Электровозной, домов №№ 34, 34А,
36 по улице Богатырской;

– Благодарность руководителя
управы Железнодорожного района
Н.М. Перевозова;

– Благодарственное письмо от
председателя уличного комитета ули-
цы Луганской поселка Боровое А.Г.
Крутских;

– Благодарность заместителя ру-
ководителя управы Железнодорож-
ного района В.А. Сафоновой;

– Благодарность от учителей и
родительского комитета СОШ № 71;

– Банковский именной талон –
Банк Времени Добрых дел, подпи-
сан главой городского округа го-
род Воронеж Борисом Скрыннико-
вым.

Также многие избиратели выра-
зили устную благодарность депутату
за оперативное решение  проблем-
ных вопросов.

ОТЧЁТ о работе в 2006 году депутата Воронежской городской думы
от двухмандатного избирательного округа № 16
Ларина Аркадия Михайловича

Работа в Думе
В 2006 году Аркадий Михайлович

Ларин принимал участие в  15 сесси-
ях Воронежской городской думы вто-
рого созыва, вел активную работу
над формированием проекта бюд-
жета 2006 года, уделяя основное
внимание исполнению наказов из-
бирателей, большинство которых зат-
рагивает статью «капитальный ремонт
жилого фонда». Это средства, выде-
ляемые на ремонт кровель, фаса-
дов, внутренних коммуникаций в
домах муниципального фонда. Депу-
тат вносил свои предложения по уве-
личению финансирования капиталь-
ного ремонта жилья, на заседаниях
городской думы отстаивал интересы
общественных организаций, работа-
ющих на территории Коминтерновс-
кого района,  проводил работу по
вопросам, касающимся как проблем
избирательного округа № 16, так и
города Воронежа в целом.

В 2006 году Аркадий Ларин воз-
главил муниципальное унитарное
предприятие «Воронежская горэлек-
тросеть». Работа в Думе, общение с
избирателями внесли  серьезный
вклад в организацию работы пред-
приятия.  В связи с этим была прове-
дена работа по бесплатной установ-
ке электросчетчиков бытовым по-
требителям, у которых отсутствует
прибор учета электрической энер-
гии, или срок эксплуатации которого
превысил 30 лет. Продолжение ис-
полнения этой программы планиру-
ется  в 2007 году.

Работа в округе
За прошедший год к депутату об-

ратились с заявлениями 158 жите-
лей округа. Многие заявления явля-
лись коллективными. Конкретная

Прием избирателей ведется по адресу: ул. Владимира Невского,
д. 73, понедельник – четверг, с 9.00 до 18.00; Московский про-
спект, д. 19, управа Коминтерновского района, каб. 106, пятница,
с 10.00 до 13.00. Контактный телефон:  90-56-93.

помощь оказана по 139 обращени-
ям.  Ежедневно работу ведет обще-
ственная приемная А. М. Ларина, а
каждую пятницу с 10.00 до 13.00
проводится прием граждан в управе
Коминтерновского района, где всем
обратившимся как по 16-му избира-
тельному округу, так и с других окру-
гов, даются грамотные разъяснения
юриста.

Наиболее актуальной темой об-
ращений граждан является вопрос о
выборе способа управления много-
квартирными домами. При поддер-
жке Аркадия Михайловича Ларина в
помощь жителям была выпущена
серия брошюр, дающих разъясне-
ния как по созданию ТСЖ и управле-
нию им, так и о тонкостях заключе-
ния договора с управляющей компа-
нией.

Аркадий Ларин максимально ста-
рается помогать своим избирателям,
ни одно обращение не было  остав-
лено без его внимания. Независимо
от результата, каждому обративше-
муся непременно будет  дан ответ. В
этом депутату помогают работники и
руководитель управы Коминтернов-
ского района.

Аркадием Михайловичем каж-
дые два месяца в 2006 году были
организованы благотворительные
поездки по святым местам города
Задонск. В таких паломничествах
приняло участие более 70 инвали-
дов, а также около 150 жителей
округа.

Депутат активно сотрудничает с
председателем микрорайона «Под-
горное» и оказывает значительную
поддержку как образовательным и
культурно-просветительным органи-
зациям, так и жителям данного мик-
рорайона. На протяжении  года Ар-
кадий Ларин принимал активное уча-

стие во всех мероприятиях, прово-
димых управой Коминтерновского
района и администрацией микро-
района «Подгорное», на которых все
участники были награждены приза-
ми и подарками.

В 2006 году Аркадий Ларин:
 1. Оказал материальную по-

мощь:
-  матери-одиночке, пострадав-

шей от пожара 06.07.06 г.;
-  ребенку-инвалиду детства (за-

держка психологического разви-
тия);

-  малообеспеченной многодет-
ной матери;

-  детскому танцевально-хорово-
му коллективу «Околица» на приоб-
ретение костюмов для выступлений.

2.  Ходатайствовал перед Воро-
нежской городской думой о награж-
дении почетными грамотами заслу-
женных работников образования в
школах №№ 95, 88, 46.

3. Для детей избирательного ок-
руга № 16  организовал традицион-
ный благотворительный  показ ки-
нофильмов в кинотеатре «Юность».

4.  Обращался в МУ «ГорДЕЗ ЖКХ»

с предложениями о включении  в
план капитального ремонта следую-
щих жилых домов:

-  Комплексный капитальный ре-
монт жилых домов №№ 3, 24, 28 по
бульвару Победы;

-  Капитальный ремонт внутрен-
них инженерных коммуникаций
жилых домов №№ 3, 19 по б. Побе-
ды, №№ 3, 9 по ул. Жукова;

-  Капитальный ремонт кровли
жилых домов №№ 9, 10, 26 по б.
Победы,  домов №№ 40, 67, по ул. Вл.
Невского и дома №8 по ул. Жукова.

5.  По просьбе председателя КТОС
«Северный - 1» Н.В. Пешковой, ока-
зал помощь в проведении  ремонта
и оборудовании рабочего помеще-
ния для КТОС «Северный - 1».

По наказам избирателей округа
№ 16 были проведены следующие
работы:

-   Оказана помощь по ремонту
фасада здания МОУ для  детей дош-
кольного и младшего школьного воз-
раста Прогимназия № 2.

-  Для клуба  велоспорта с. Подгор-
ного при ЦДОД «Созвездие» было
приобретено  спортивное оборудо-
вание.

- Детским садам № 182 и № 155
оказана помощь в приобретении ме-
дицинского оборудования, детской
мебели и оборудования детских пло-
щадок.

-  Для клуба с. Подгорного приоб-
ретена музыкальная аппаратура для
проведения мероприятий для детей
и молодежи.

-  Оказана помощь по ремонту
помещений школ №№  46, 88, 95.

-  Произведен ремонт системы
воздушно-приточной вентиляции в
детском саду № 188.

      Кроме того, были проведены
работы по восстановлению пожар-
ной сигнализации и систем дымо-
удаления, а также бесплатно уста-
новлен трехфазный электросчетчик
и трансформаторы тока для учета
электроэнергии лифта для  домово-

го комитета дома № 37 по ул. Вл.
Невского.

   Оказана материальная помощь
при открытии научного общества в
школе № 46 села Подгорного.

  По обращению жильцов ТСЖ
«Наш Дом» А.М. Лариным были  при-
обретены электрические лампы  и
произведен ремонт наружного ос-
вещения спортивной площадки му-
ниципальной школы № 1 по адресу:
ул. Вл. Невского, 75.

В 2006 году Аркадий Ларин при-
нял участие в проведении мероприя-
тий, которые были организованы для:

-  членов Коминтерновского рай-
онного отделения всероссийского
общества инвалидов (День матери,
День инвалидов, организация ново-
годних праздников);

-  Воронежской городской обще-
ственной организации инвалидов и
родителей детей – инвалидов с дет-
ским церебральным параличом «На-
дежда» (День инвалидов, организа-
ция новогодних праздников);

-  общественной благотворитель-
ной организации «Многодетная се-
мья» (День матери, День инвалидов,
организация новогодних праздни-
ков), а также продолжил сотрудни-
чество с Воронежской городской об-
щественной организацией инвали-
дов, страдающих рассеянным скле-
розом с нарушением опорно-двига-
тельного аппарата.

Помимо этого Аркадий Михайло-
вич Ларин принял участие в мероп-
риятиях, посвященных последнему
звонку и выпускному балу в школе
№ 46 с. Подгорного. Всем  выпускни-
кам были вручены поздравитель-
ные письма, медалистам - денеж-
ные премии, а в подарок школе  был
приобретен мягкий уголок.  Также
прошли торжественные мероприя-
тия по случаю 1 сентября, где всем
первоклассникам школ №№ 46, 95
и прогимназии № 2  были вручены
подарки и разосланы поздравитель-
ные письма  их родителям.

ОТЧЁТ
о работе  в 2006 году депутата Воронежской городской

думы от двухмандатного избирательного округа № 4
Образцова Николая  Николаевича

Николай Николаевич Образцов - генеральный директор  ОАО «Воронежагро-
промстройкомплект», Почетный строитель РФ. В городской думе является чле-
ном  постоянной комиссии по бюджету, экономике, планированию, налоговой
политике и инвестициям, а также комиссии по градостроительной  деятельности
и земельным отношениям.
Депутат Образцов ведет прием граждан по адресу: ул. Волгоградская, 28 -
каждый второй вторник месяца с 17.00 до 19.00, телефон приемной 44-61-01.

нализация. Депутат Образцов как опытный
строитель детально разобрался в сложив-
шейся ситуации и принял верное решение, в
результате которого настоящим подарком к
Новому году для жителей пяти домов по ул.
Витебской стало подведение канализации.
Для завершения монтажа канализационной
системы по ул. Витебской необходимо проек-
тирование новой линии. Выполнение работ
Образцов Н.Н. поручил коллективу своей стро-
ительной  организации. Как только проект
будет подготовлен полностью, работы по уст-
ройству канализации будут продолжены. Этот
вопрос стоит на особом контроле депутата.

Н.Н. Образцов не оставляет без внимания
ни одно обращение жителей своего округа.

Так по заявлению жительницы ул.  Ржев-
ской для ремонта фундамента ей завезли
кирпич. Оказана материальная помощь
жительнице ул. Туполева для оплаты лече-
ния. Предоставлены средства для участия
солистки  ансамбля «Маленький принц» в
конкурсе «Открытая Европа».

При корректировке бюджета было учтено
заявление жительницы ул. Рижской с жало-
бой на протекание кровли дома. Летом 2006
года кровля была отремонтирована.

После обращения группы родителей, дети
которых занимаются в ДШИ № 9, была про-
изведена частичная оплата проезда учащих-
ся в Германию.

А по депутатским наказам группы изби-
рателей проводилась расчистка дорог от
снега в частном секторе на улицах: Красный
Октябрь, Черепанова, Ермака, Ползунова,
Высоцкого, Калачеевской и др.

Выполнен ремонт и остекление подъезда
дома № 2 по ул. Волгоградской, проведены
мелкие ремонтные работы.

Не остается депутат в стороне и от людс-
кой беды. В результате удара молнии, сгоре-
ла кровля дома № 1а по пер. Димитрова.
Образцов незамедлительно оказал помощь,
поставив строительные материалы для уст-
ройства кровли.

Николай Николаевич не забывает и о
старшем поколении избирателей. Левобе-
режному обществу инвалидов оплачивают-
ся  телефонные услуги. Ко дню Победы сто
двадцать ветеранов–инвалидов Великой
Отечественной Войны получили подарки. А в
Рождественские  праздники 60 инвалидов
приняли из рук депутата подарки. К Новому
году вручены сладкие подарки председате-
лям уличных комитетов округа.

Депутатом ведется активная работа не
только на избирательном участке, но и в
городской думе.

На всем протяжении 2006 года он прини-
мал активное участие в разработке многих
решений  постоянных комиссий  Воронежс-
кой городской думы, участвовал в формиро-
вании бюджета города на 2006 год, осуще-
ствлял контроль за его исполнением, отста-
ивал интересы  избирателей  в части сниже-
ния  размера земельного налога.

При участии депутата Образцова были
приняты Правила землепользования горо-
да Воронежа, утверждены Карты градостро-
ительного зонирования территории городс-
кого округа город Воронеж, разработано
Положение о порядке размещения, установ-
ки и эксплуатации павильонов, киосков и
холодильного оборудования на территории
городского округа город Воронеж, рассмат-
ривался  отчет  администрации города о
сроках и ходе завершения разработки  Гене-
рального плана г. Воронежа.

Николай Николаевич Образцов прини-
мал активное участие в разработке схемы
оформления отношений  председателей  улич-
ных комитетов с управой в части  гарантиро-
ванной оплаты труда.

ОТЧЁТ о работе  в 2006 году депутата Воронежской городской думы
от двухмандатного избирательного округа № 18
Хуторецкого Михаила Эликовича

Округ № 18, депутатом кото-
рого является Михаил Эликович
Хуторецкий, находится в одном
из  старейших районов города
Воронежа, в Центральном райо-
не, с присущими только ему па-
мятниками архитектуры и культу-
ры,  что определяет наиболее
характерные для него проблемы.

Одной из серьезных проблем
округа являются проблемы жи-
лищно-коммунального хозяйства.
Жилищный фонд Центрального
района - один из самых старых в
городе. Большинство домов в
районе относятся к послевоен-
ной постройке, износ их составля-
ет более 80%. 26 домов находят-
ся в непригодном для постоянно-
го проживания состоянии.

Особую тревогу вызывает вет-
хая кровля. От этого страдают
жители не только верхних эта-
жей: постоянные протечки кров-
ли во время дождей и снеготая-

Михаил Хуторецкий - председатель постоянной комиссии по
образованию, культуре и социальной поддержке населения
Воронежской городской думы, директор МОУ средняя обще-
образовательная школа № 28.
Депутат ведет прием избирателей первую и третью субботу
каждого месяца с 14-00 до 17-00 по адресу: ул. Ф.Энгельса,
д. 23, школа № 28.

ния приводят к разрушению и без
того старых зданий. Во многих
зданиях капитальный ремонт не
проводился более 50 лет. Всем
понятно, что если вовремя не
решать проблемы с текущим и
капитальным ремонтом жилых
домов, то вскоре они пополнят
собой фонд ветхого и аварийного
жилья.

Поэтому по предложению де-
путата М.Э. Хуторецкого в бюджет
2006года были включены расхо-
ды на ремонт кровель следующих
объектов:

- ул. Комиссаржевской, 4 –
920 тыс. руб;

- ул. Ст. Разина, 36 – 352 тыс.
руб.,

- ул. Фр. Энгельса, 14 - 320
тыс. руб.,

- ул. Дзержинского, 16 – 352
тыс. руб.,

- ул. Кольцовская, 4 – 300
тыс. руб.,

менных обращений граждан в т.ч.
27 коллективных. Более 50% об-
ращений касаются проблем жи-
лищно-коммунального хозяйства.

Круг вопросов, с которыми
приходится сталкиваться депута-
ту, достаточно широк: это и вопро-
сы, связанные с передачей жи-
лых домов в муниципальную соб-
ственность, вопросы благоустрой-
ства территорий, восстановления
дорожного покрытия улиц, улуч-
шения жилищных условий, ока-
зания материальной помощи и
многие другие.

По предложению депутата вы-
полнена реконструкция водово-
да по ул. Мира, 8, осуществлена
реконструкция ПНС по ул. Воло-
дарского, 70. Теперь у жителей
этих домов нет проблем с водо-
снабжением.

После неоднократных обраще-
ний в Управу Центрального района
и РОВД Центрального района  была
ликвидирована несанкциониро-
ванная торговля  по ул. Мира, 2.

В 2006году в бюджет были
заложены средства для выпол-
нения наказов избирателей. Сум-
ма 500 тыс. руб. депутатом  Хуто-
рецким была распределена сле-
дующим образом:

- 300 тыс. руб. на приобрете-
ние компьютерной техники для
школ № 11, № 9, № 28, № 37,
вечерней школы № 11.

- 200 тыс. руб. на проведение
текущего ремонта и приобрете-
ние оборудования детской поли-
клинике № 2.

М. Э. Хуторецкий является
председателем постоянной ко-
миссии по образованию, культу-
ре и социальной поддержке насе-
ления, поэтому одной из основ-
ных задач своей депутатской де-
ятельности он видит защиту инте-
ресов представителей такой важ-
ной социальной сферы, как обра-
зование и культура.

За прошедший год постоянной
комиссией по образованию, куль-
туре и социальной поддержке
населения проведено 15 заседа-
ний, на которых были рассмотре-
ны 46 вопросов.

При формировании бюджета
городского округа город Воронеж
на 2006 год Михаил Хуторецкий
выступал за увеличение финан-
сирования из средств городского
бюджета учреждений общего,
дошкольного и дополнительного
образования по таким статьям,
как капитальный и текущий ре-

бесплатными. Новогодние утренни-
ки организованы и профинансиро-
ваны в сумме 25000 рублей депута-
том Борисом Колбешкиным.

– Более 1000 пенсионеров, уча-
стников ВОВ, инвалидов, ветеранов
были поздравлены праздничными
новогодними открытками.

– По предложению депутата в
честь профессионального праздни-
ка Дня учителя Почетной грамотой
Воронежской городской думы и де-
нежной премией награждены:

Людмила Георгиевна Талтынова,
учитель музыки СОШ № 52;

Мария Владимировна Крутских,
директор СОШ № 64.

– Традиционно гимназии св. Мит-
рофана Воронежского оказана бла-
готворительная помощь в оплате
школьной мебели в сумме 5000
рублей и оборудована спортплощад-
ка.

– Оказана благотворительная по-
мощь в строительстве трехсвятитель-
ского храма в сумме 5000 рублей в
поселке Воля Новоусманского рай-
она Воронежской области.

– По инициативе депутата к обще-
государственным праздникам ма-
териально поощрены избиратели ок-
руга: ветераны ВОВ, труженики тыла,
ветераны труда.

- ул. Театральная, 34 - 600
тыс. руб.

Два года подряд по предложе-
нию депутата в бюджет города
включались расходы по ремонту
квартиры № 13 дома № 1 по ул.
Революции 1905 года в сумме 30
тыс. руб. И два года руководство
МУ «ГорДЕЗ ЖКХ» упорно игнори-
ровало предложение депутата.

За 2006 год проведено 27
приемов граждан, на которых
присутствовали 128 человек. В
адрес депутат поступило 57 пись-

Основной составляющей депутатской де-
ятельности является работа по обращениям
избирателей. На прием к депутату люди при-
ходят с разными вопросами, но в каждом
конкретном случае они находят  вниматель-
ное отношение, понимание и помощь.

Только за 2006 год  зарегистрировано
189 обращений жителей округа. Задают воп-
росы, связанные c созданием ТСЖ в округе,
состоянием жилищного фонда, благоустрой-
ством района, ремонтом дорог, отсутствием
освещения, отключением воды и тепла.

Многие возникающие у избирателей про-
блемы требуют разъяснения и помощи  юри-
ста. Для этого  на предприятии, руководимом
депутатом Образцовым, организованы бес-
платные юридические консультации.

За минувший год  Николаю Николаевичу
Образцову удалось добиться финансирова-
ния из городского бюджета целого ряда работ
по наказам избирателей. На бюджетные день-
ги произведен  ямочный ремонт улиц Циол-
ковского и Иркутской. Частично  отремонтиро-
ваны кровли в домах по улицам Рижской,
Туполева, Циолковского, 125, Иркутской, 9а,
Баррикадной – всего 15390 кв. м  кровли. К
сожалению, финансирование осуществлялось
не в полном объеме, поэтому кровельные
работы будут завершены в 2007 году.

Недостаточный городской бюджет не по-
зволяет удовлетворить насущные нужды на-
селения четвертого избирательного округа.
Поэтому многие работы на округе Николай
Николаевич выполняет за счет средств воз-
главляемого им предприятия.

Здание школы № 91, которой без малого
20 лет, требовало серьезного ремонта. К
1 сентября парадный вход учебного заведе-
ния по инициативе Н.Н. Образцова был отре-
монтирован, и День знаний школьники встре-
тили в обновленном здании.

В школе № 30 усилиями депутата Образ-
цова появился новый компьютерный класс,
а в суровую зиму прошедшего 2006 года для
изоляции труб отопления был предоставлен
утеплитель.

Школе № 69 для подготовки к осенне-
зимнему периоду на средства депутата заку-
пили стекло.

На избирательном  округе № 4 нет специ-
альных благоустроенных мест для  проведе-
ния праздничных мероприятий. Поэтому на
территории  детской школы  искусств № 9
начато строительство площадки для выступ-
лений. И несмотря на то, что работы по бла-
гоустройству еще не завершены, на праздно-
вании Дня города, учащиеся школы порадо-
вали жителей округа № 4 своим выступлени-
ем на новой площадке.

Пять лет со дня образования отметил в
2006 году Воронежский колледж ФСИН Рос-
сии, которому оказывает посильную помощь
Николай Николаевич Образцов. Это и ре-
монт  помещений, и выделение строитель-
ных материалов. Кроме того, оказывается
помощь в проведении всех торжественных
мероприятий.

В 2006 году на базе ЦДОД (школа А. В.
Золотаревой) было организовано началь-
ное  профессиональное обучение учащихся
по специальности «автослесарь»  для ребят
округа № 4. Здесь также видна помощь
депутата – завезен бетон для благоустрой-
ства прилегающей территории, изготовлены
металлические конструкции на окна. Подго-
товлена сметная документация на реконст-
рукцию гаража, необходимого для хранения
автомобиля, используемого на практичес-
ких занятиях будущих автослесарей.

В детском садике № 101 под особым
контролем Н.Н. Образцова полным ходом
ведутся работы по ремонту спортивного зала
и логопедического кабинета.

Для проведения праздничных торжеств в
школах и детских садах округа были установ-
лены   новогодние елки . Не обделены вни-
манием и дети- инвалиды, проживающие в
районе . В новогодние праздничные дни  им
были вручены сладкие подарки.

Несмотря на то, что спортивная  школа
№ 15 находится не на территории округа
№ 4, многие из юных спортсменов, занима-
ющихся мини-футболом, проживают на окру-
ге Образцова Н.Н.  «Нельзя делить детей на
округа, - говорит депутат Образцов. Дети –
это наше будущее, и оно зависит от того,
какими мы их воспитаем». Именно поэтому
на средства депутата был закуплен спортив-
ный инвентарь для школы № 15.

В депутатской деятельности  Николаю
Николаевичу Образцову помогает его высо-
кий профессионализм строителя. Так, жители
частных домов по улице Витебской до сих пор
не имели такого блага цивилизации, как ка-

монт, приобретение оборудова-
ния и спортивного инвентаря.

23 марта 2006 года вышло
постановление главы городского
округа  о повышении родительс-
кой платы за содержание детей в
муниципальных дошкольных уч-
реждениях. М.Э. Хуторецким был
направлен депутатский запрос на
имя главы городского округа
Б. М. Скрынникова о незаконном
и недопустимом повышении пла-
ты за содержание детей в дош-
кольных образовательных учреж-
дениях, после чего, уже через три
месяца, это постановление было
отменено, и родительская плата
осталась на прежнем уровне, т.е.
350 рублей ежемесячно.

2006 год был провозглашен
Годом Культуры. Одним из важ-
ных мероприятий в этой области
было принятие в декабре муни-
ципальной целевой программы
«Сохранение и развитие культу-
ры и искусства городского ок-
руга город Воронеж на 2007-
2010 годы». Укрепление куль-
турного потенциала городского
округа требует преобразований,
на осуществление которых и на-
правлена программа. Значитель-
ная часть затрат, связанных с ре-
ализацией программы, отводит-
ся на проведение реконструкции,
реставрационных и противоава-
рийных работ на объектах куль-
турного наследия и укрепление
их материально-технической
базы.

В целях оздоровления детей
дошкольного возраста и профи-

лактики инфекционных заболе-
ваний детей дошкольного возра-
ста комиссия по образованию,
возглавляемая М.Э. Хуторецким,
инициировала принятие муници-
пальной целевой программы «Чи-
стая вода – детям на 2006-2007
годы».

Обеспечение чистой питьевой
водой детских дошкольных учреж-
дений является главной целью
этой программы, то есть обеспе-
чение наиболее уязвимой от не-
качественной питьевой воды час-
ти населения. Без кардинально-
го решения этой задачи невоз-
можно сохранение санитарно-
эпидемиологического благополу-
чия детской части населения го-
рода Воронежа и решение мно-
гих социальных проблем.

Одной из наболевших проблем
в сфере образования является
недостаточное количество мест в
дошкольных образовательных
учреждениях, что создает недо-
ступность дошкольного образо-
вания и сложность при комплек-
товании дошкольных учреждений.
Комиссией по образованию  нео-
днократно заслушивалась инфор-
мация о мероприятиях по разре-
шению ситуации по сохранении и
расширению  сети муниципаль-
ных дошкольных образователь-
ных учреждений. С 1 ноября 2006
года введено в действие Времен-
ное положение о порядке комп-
лектования муниципальных дош-
кольных образовательных учреж-
дений городского округа город
Воронеж, в соответствии с кото-

рым руководители МДОУ комп-
лектуют дошкольные учреждения
на основании списков очередни-
ков. Комиссии по комплектова-
нию МДОУ созданы при отделах
мониторинга образования в рай-
онах. На заседании комиссии по
образованию и культуре был рас-
смотрен ряд мер по увеличению
количества мест в дошкольных
учреждениях, в частности:

- увеличение мощности МДОУ
с использованием внутренних
резервов, т.е. за счет прекраще-
ния договоров аренды, освобож-
дения помещений, занимаемых
вечерними школами, восстанов-
ление помещений ДОУ, закрытых
в связи с аварийным состоянием
и т.д.;

- строительство новых МДОУ,
возврат помещений, переданных
в собственность областных струк-
турам.

По настоянию депутата Хуто-
рецкого в прошлом году было зап-
ланировано проектирование жи-
лого дома для работников обра-
зования и культуры на льготных
условиях. Неоднократно направ-
лялся депутатский запрос главе
городского округа город Воронеж
Б.М. Скрынникову с тем, чтобы
ускорить процесс согласования
выбора земельного участка под
строительство жилого дома, но
пока этот вопрос так и не решен.
Михаил Хуторецкий надеется, что
в этом году местные власти  нако-
нец-то решат вопрос о выделении
земельного участка и процесс сдви-
нется с мертвой точки.
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Приз правления воронежского отделения Союза театральных деятелей России «За честь
и достоинство в искусстве», вручаемый в рамках конкурса «Итоги сезона-2006-2007»,
присуждён в этом году народному артисту России Юрию Кочергову.
В репертуаре этого замечательного актёра Воронежского академического театра дра-
мы имени А.В. Кольцова всегда было множество ролей, от острокомедийных до драмати-
ческих. Среди персонажей Юрия Кочергова - граф и певец, король и обитатель ночлежки.
Впрочем, даже оказавшись на дне, его герои не теряют своей элегантности.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Впрочем, сегодняшняя мета-
морфоза только на первый
взгляд была такой уж сказочной.
Вначале, казалось, ноги сами
принесли Лену, в вокальную сту-
дию, где ее, как и бывает в слу-
чае удачи, «заметили». Открыва-
телями молодого таланта оказа-
лись солисты Воронежского
оперного театра Заслуженный
артист России Михаил Турчанис
и Вера Кочугурова, занятия с ко-
торой и стали тем самым трамп-
лином, который позволил совер-
шить смелый прыжок в новое те-
атральное будущее. Продолжа-
лись эти   занятия и дальше, уже
параллельно с фортепианными
штудиями у Богдана Левченко в
Воронежской академии ис-
кусств. Урок за уроком, в любое
внеурочное время и без ограни-
чения во времени – шаг за ша-
гом, от постановки голоса к ма-
стерству опытная певица вела
свою подопечную в направле-
нии оперной сцены.

- Именно Вера Петровна
представила меня на прослуши-
вание в Воронежский оперный
театр, помогает она мне поддер-
живать профессиональную фор-
му и сегодня, - говорит Лена об
итогах этих уроков.

Дальнейшие профессио-
нальные события  развивались
с ускорением. Вскоре после
первого просушивания Елену
Князеву приняли в театр, и уже
в первый сезон работы она ста-
ла лауреатом одиннадцатого
международного конкурса в
Болгарии «Надежды, таланты,
мастера». В хорошем темпе на-
бирается и репертуар певицы,
начало которому положили
партии Леля и Любаши, а с
партиями Ольги и Полины она
вошла в труппу театра. И сегод-
ня в арсенале певицы наряду с
Флорой в «Травиате», Мартой и
Лаурой в «Иоланте» - такие про-

Вначале
было…
пианино
Когда начинающий музыкант постигает тайны своей про-
фессии на фортепианном факультете, он обычно мечтает о
концертах с оркестром, интересных гастролях и покорении
высоких репертуарных вершин. У Елены Князевой, на то
время студентки фортепианного отделения музучилища, все
вышло иначе. «Я всегда хотела петь, а не музицировать», -
говорит она. Этим безотчетным и настойчивым желанием и
определилась ее дальнейшая судьба. Поворот настолько же
неожиданный для окружающих, насколько естественный и
логичный для самой молодой певицы, недавно ставшей со-
листкой Воронежского оперного театра. Всего одно прослу-
шивание – и она певица!

рывы в особый мир оперных
масштабов и сложности, как
Княгиня в «Русалке» и Кармен.

Естественно, что у Князевой,
владеющей музыкальным инст-
рументом, появляется замеча-
тельная возможность самостоя-
тельно разучивать новые партии,
она полнее и подробней видит
все полотно оперы по клавиру. И
здесь пианистка помогает певи-
це. Но вот, насколько силен ока-
зался неизбежный для любого
начинающего артиста шок от сво-
его нового существования в сце-
ническом пространстве, от звуча-
ния оркестра, погружающего
певца в подчас обманчивые аку-
стические эффекты?

- Когда я на сцене, то забы-
ваю о публике и для меня важ-
нее всего – взаимодействие с
партнерами, точное понимание
дирижерского жеста, - говорит
Князева. - Страха не испыты-
ваю, но всегда переживаю радо-
стное волнение, подъем.

Счастливый дар эмоциональ-
ного сценического переполне-
ния, который позволяет артисту
ассимилировать в себе музы-
канта и танцора, певца и пиани-
ста, он-то, наверное, и сыграл
свою не последнюю роль и в пос-
ледней работе Князевой, в роли
Солохи в недавно поставленной
«Ночи перед Рождеством». Эта
роль принесла интереснейший
опыт сценической работы, кото-
рый, по словам певицы, позво-
лил  ей почувствовать себя и в
новом амплуа характерной акт-
рисы, на что, конечно, подвиг
сам образ, один из колоритней-
ших в русской классике. Тому же
способствовали и новые режис-
серские подходы, которые осва-
ивает сегодня Воронежский
оперный театр.

Анна ШАЛАГИНА,
музыковед, кандидат

искусствоведения.

Подарок -
премьера

А как отметят Международ-
ный день театра любительские
коллективы? Здесь, оказыва-
ется, есть свои традиции. Так,
старейший в области Никольс-
кий народный театр уже много
лет 27 марта приезжает в Во-
ронеж познакомиться со спек-
таклями профессиональных
театров.  Вот и в этот раз кол-
лектив посмотрит спектакль в
театре кукол «Шут» - «Бука», а в
ТЮЗе – «Зимы не будет» по пье-
се Виктора Ольшанского. Не-
много раньше, а именно 24
марта, Никольский театр пока-
зал в Малой Приваловке свой
спектакль по пьесе Александ-
ра Вампилова «Дом окнами в
поле» в постановке режиссера
театра Светланы Сукачевой, а
31 марта к ним в гости приедет
Панинский народный театр с
новым спектаклем «Сцены из
светской жизни» по водевилям
А.Чехова в постановке руково-
дителя  театра Евгении Некра-
совой.

Есть свой обычай и в Ост-
рогожске: 27 марта там соби-
раются на встречу-чаепитие
артисты народного театра
всех поколений, играют сцены
из спектаклей, старых и но-
вых.

В Лисках сегодня пройдет
творческий вечер актрисы те-
атра Светланы Артемовой и
показ спектакля «В день отды-
ха» по пьесе Валентина Ката-
ева в постановке режиссера
театра Маргариты Повыше-
вой, недавно получившей зва-
ние Заслуженного работника
культуры РФ. А в Россошанс-
ком театре - премьера спек-
такля по пьесе Людмилы Пет-
рушевской «Любовь» в поста-
новке Евгения и Галины Хунгу-
реевых.

Людмила ВОЛОДИНА.

Владимир Иванович родил-
ся 10 марта 1915 года в селе
Подгорное под Воронежем, но
после Гражданской войны се-
мья его переезжает в Вороне-
же, как многие крестьянские
семьи, вытряхнутые из своих
гнезд. Увлечение театром при-
ходит к нему в школе, где учи-
тельница литературы органи-
зовала драмкружок. Но семья
бедствовала, требовалось по-
лучить какую-то основательную
профессию, чтобы помогать ро-
дителям и младшему брату, и
юноша поступает в строитель-
ный техникум. Театр, однако,
неудержимо влечет его и, пора-
ботав какое-то время строите-
лем, Володя Куксенко поступа-
ет в Воронежское театральное
училище и вскоре пробует свои
силы в Молодом театре, памят-
ном многим воронежцам дово-
енных лет. Затем – служба в
армии, возвращение в родной
город, работа в областном дра-
матическом театре и – война.
Война – огромное бедствие на-
родное и в то же время горни-
ло мужества, выковывавшее
характеры  стойкие, железные,
не привыкшие отступать перед
трудностями. Иначе  чем объяс-
нить восстановление разрушен-
ного здания драматического
театра в столь короткий срок
(он открылся 31 декабря
1944г.), налаживание элемен-
тарных бытовых условий, огонь
энтузиазма, с которым выпус-
кались новые спектакли?

С юных лет занимаясь обще-
ственной работой, Куксенко об-
ратил на себя внимание свои-
ми организаторскими способ-
ностями. И когда вскоре после
войны ему предложили стать
директором Борисоглебского
драмтеатра, он всеми силами
отдался новому делу. Поистине
– нашел свое призвание. Ибо
хороших актеров много, а на-
стоящих директоров театра – по
пальцам перечесть. Да еще та-
ких, кто сам играл на сцене и
знал театр изнутри. В те годы
ведь нередко бывало, что из
директоров бани перебрасыва-
ли  в директора театра. А руко-
водить коллективом талантли-
вых амбициозных людей – о,
понять это под силу только тому,
кто сам побывал в этой шкуре.

Усилия молодого директора

Что людям
остается

Сегодня – Международный день театраСегодня – Международный день театра

Исполнилось десять лет со дня смерти известного воронеж-
ского театрального деятеля Заслуженного работника куль-
туры России Владимира Ивановича Куксенко. Это имя по-
мнят в городе многие. И те, кто служил в Музыкальном теат-
ре, созданном под его руководством в 1961 году, и те, кто
работал в Воронежском ТЮЗе середины 60-70-х годов. А
если брать еще раньше…

были по достоинству оценены,
и в январе пятьдесят третьего
Куксенко назначили директо-
ром Воронежского театра муз-
комедии. Многим памятен рас-
цвет коллектива в эти годы, яр-
кие талантливые спектакли. Ко
многим умениям нового дирек-
тора прибавилось еще и уме-
ние находить талантливых лю-
дей. Так, в разные годы в Во-
ронежской музкомедии рабо-
тали режиссер Матвей Оше-
ровский, супружеская пара
обаятельных артистов – Мар-
гарита и Виктор Лавровы, ди-
рижер и композитор Михаил
Носырев.

В 1958 году в Москве про-
ходила Декада воронежского
искусства. Театр музкомедии
удостоился многих похвал, и
при обсуждении спектаклей
председателем Союза компо-
зиторов Тихоном Хренниковым
была высказана мысль: не рас-
ширить ли рамки театра музко-
медии, превратив его в Музы-
кальный театр, где наряду с
опереттами можно было бы
ставить оперы и балеты. У этой
идеи в Воронеже было много
противников, но Куксенко и
тогдашний начальник управле-
ния культуры А.Г.Долженко при-
няли ее как руководство к дей-
ствию.

И началась грандиозная
эпопея по созданию в Вороне-
же Музыкального театра – по-
ездки по консерваториям и хо-
реографическим училищам для
отбора солистов и артистов,
строительство здания театра и

одновременного – жилого
дома для труппы, ибо всех при-
езжающих надо было где-то
размещать, а приманкой для
молодых талантливых людей
как раз и была предоставляе-
мая сразу квартира. И за корот-
кий срок – Музыкальный театр
открылся 25 февраля 1961 года
– удалось собрать в Воронеже
таких замечательных артистов,
как Евгений Пойманов, Вален-
тин Вржесинский, Флорентина
Себар, Владислав Арбузов,
Вера Бедриченко, Набиля Вали-
това, Яков Лившиц и многих-
многих других. Владимиру Ива-
новичу пришлось вспомнить
свою первую профессию стро-
ителя, так как все строитель-
ство осуществлялось под его не-
посредственным руководством.
Создание Музыкального театра
– это, конечно, главное дело его
жизни.

Но не менее значимо и вто-
рое крупное деяние – когда в
1966 году, просуществовав
всего три года, труппа Воро-
нежского ТЮЗа во главе с ре-
жиссером Б.Наравцевичем по-
кинула Воронеж, не сойдясь во
взглядах с чиновниками от
культуры, Владимира Иванови-
ча вновь призвали по существу
создать новый театр. Осуще-
ствив полностью реконструк-
цию здания, Куксенко нашел
нового главного режиссера –
Владимира Бугрова, который
успешно руководил ТЮЗом
двенадцать лет.

На пенсию В.И.Куксенко вы-
шел рано – как только исполни-
лось  60, но прожил еще доволь-
но долго – 22 года. Консульти-
ровал народные театры, охотно
оказывал помощь, когда к нему
обращались, но все свободное
время посвящал внукам, кото-
рых у него было трое. Дедом он
был замечательным, найдя во
внуках последнюю отраду и опо-
ру в жизни…

Обо всем этом и говорили на
вечере памяти Владимира Ива-
новича Куксенко, который со-
всем недавно прошел в Доме
актера. Прозвучали четверости-
шие, сочиненное двумя «тюзов-
цами», народным артистами РФ
Александром Тарасенко и Ана-
толием Абдулаевым:

Мы помним Вас,Мы помним Вас,Мы помним Вас,Мы помним Вас,Мы помним Вас,
как Ваши дети,как Ваши дети,как Ваши дети,как Ваши дети,как Ваши дети,

Наш милый добрый человек,Наш милый добрый человек,Наш милый добрый человек,Наш милый добрый человек,Наш милый добрый человек,
Как жаль, что не успелиКак жаль, что не успелиКак жаль, что не успелиКак жаль, что не успелиКак жаль, что не успели

встретитьвстретитьвстретитьвстретитьвстретить
Вы с нами двадцать первыйВы с нами двадцать первыйВы с нами двадцать первыйВы с нами двадцать первыйВы с нами двадцать первый

век!век!век!век!век!

Вилина БЕЛКОВСКАЯ.

Впервые в Борисоглебск Ад-
гур Михайлович попал в 1998
году, поставив здесь «Самоубий-
цу» Николая Эрдмана. За девять
лет на сцене театра имени Н.Г.
Чернышевского увидели свет
такие его спектакли, как «Пан-
ночка», «Чудо святого Антония»,
«Очень простая история», «Дом
Бернарды Альба», «Дураки»,
«Куба – любовь моя», «Дракон».
Кове обращался и к классике, и
к творчеству современных авто-
ров – Нины Садур, Марии Ладо,
Михаила Бартенева. Вскоре о
театре Адгура Кове заговорили
– в том числе и на страницах
«Коммуны». Однако все эти годы
триумфу  сопутствовала масса
проблем. Театр-то провинциаль-
ный, потенциальных зрителей
заведомо меньше, чем в облас-
тном центре, потому судьба
даже самых успешных постано-
вок оказывалась недолгой. По-
кажут премьеру несколько раз в
Борисоглебске, потом разок на
гастролях в Воронеже или на
фестивалях – а потом ведущие
актёры уезжали туда, где боль-
ше платят, и приходилось опять
формировать репертуар с нуля.

К тому же все эти годы ощу-
щалась в актёрской труппе ост-
рая нехватка мужчин, из-за чего
главному режиссёру приходи-
лось постоянно выкручиваться:
так возник, например, спек-
такль «Дом Бернарды Альба», где
все роли – женские.

Помимо «Барина, Полины и
Петуха», в нынешнем сезоне
Кове успел поставить в Борисо-
глебске  спектакль «Мой милый
Плюшкин» по пьесе всё того же

Требуется
режиссёр
В Борисоглебском драматическом театре имени Н.Г.Черны-
шевского состоялась премьера нового спектакля «Барин,
Полина и Петух» по пьесе Виктора Ольшанского. Этой работе
оказалось суждено стать последней, осуществлённой Адгу-
ром Кове в качестве главного режиссёра коллектива. Вско-
ре после премьеры он уехал из города. Разговоры о его уходе
ходили ещё в феврале – тогда Кове получил приглашение из
мичуринского театра. Однако буквально за несколько дней
до окончательного, как казалось, переезда в Тамбовскую
область ему позвонили из Воронежа, предложив должность
режиссёра-постановщика в театре юного зрителя.

Ольшанского. Кроме того, шли
репетиции «Калеки с острова
Инишмаан» Мартина Макдонаха
и «Цурикова» Максима Курочки-
на – увы, этим замыслам по ряду
причин – вполне традиционных
для жизни провинциальной
труппы - не было суждено реа-
лизоваться.

До конца сезона готовящий-
ся к своему семидесятилетию
борисоглебский театр будет
жить без главного режиссёра.
Какое-то время его директор
Владимир Мальшин собирается
продолжать жизнь коллектива,
привлекая к сотрудничеству при-
глашённых постановщиков. Ве-
дутся переговоры, в частности, с
когда-то работавшими на мест-
ной сцене Германом Севастьяно-
вым и Сергеем Куваевым – не
исключено, что кто-то из них по-
ставит какую-нибудь пьесу Алек-
сандра Островского, скорее все-
го, «Богатую невесту». Не преры-
ваются контакты театра с быв-
шим его режиссёром и актёром
Дмитрием Беляевым, который
ведёт ныне курс актёрского мас-
терства в Тамбовской академии
искусств. Вообще, несмотря на
уход Кове, директор театра Вла-
димир Мальшин полон планов: в
конце мая театр закроется на ре-
монт, в ходе которого репетици-
онный зал превратится в малую
сцену на семьдесят мест, а в
большом будут заменены кресла,
ковролин, электропроводка, пе-
рекрашены стены и потолок.

Теперь ещё и режиссёра най-
ти бы достойного для отремонти-
рованных стен.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Не знаю, кого и чего ждал в
нынешний Новый год каждый из
нас, помнящий первую рязанов-
скую «Карнавальную ночь», но,
откушав пресный винегрет «Кар-
навальной ночи-2», мало кто ос-
тался «доедать» его на Первом
канале – переключались на За-
дорнова, на «звезд» на льду.
Иногда все же возвращаясь на
Первый – опять же имена: Сер-
гей Маковецкий, Ольга Остро-
умова, Инна Чурикова, вечно
молодая Людмила Гурченко и
сияющий популярностью Сергей
Безруков… Включились на пять
минут – и выключились. Вклю-
чились – выключились – вклю-
чились!  И вдруг среди этого все-
го чужеродно сверстанного кар-
навала – живой человек: сан-
техник дядя Юра. На первый
взгляд он – какое-то страннова-
тое пожилое существо с грустны-
ми, всезнающими глазами, ук-
рывшееся от громкозвучного
действа на сцене в подвале
Дворца культуры. И не один он
там, представьте себе, а с явно
интеллигентной дамой за бока-
лом пива. Именно бокалом, а не
стаканчиком, из которого может
он по ходу дела хлебнуть, выру-
чая кого-нибудь из спешащих на
сцену актеров… Интеллигент
диссидентских 60-х, еще уцелев-
ший в наши дни? Нет, он не про-
сто «уцелел». Он выходит на сце-
ну и, доверяясь разом умолкнув-
шему залу, поет о России:

Мой заброшенный край,Мой заброшенный край,Мой заброшенный край,Мой заброшенный край,Мой заброшенный край,
Мой потерянный рай,Мой потерянный рай,Мой потерянный рай,Мой потерянный рай,Мой потерянный рай,

«Русский самородок»
До могилы тобойДо могилы тобойДо могилы тобойДо могилы тобойДо могилы тобой
Буду мучиться, -Буду мучиться, -Буду мучиться, -Буду мучиться, -Буду мучиться, -

поет этот странный дядя Юра –
наш воронежский Заслуженный
артист России Юрий Лактионов
выстраданные им слова своей
собственной песни –

Ах, Россия моя,Ах, Россия моя,Ах, Россия моя,Ах, Россия моя,Ах, Россия моя,
птичий гомон и вешние воды!птичий гомон и вешние воды!птичий гомон и вешние воды!птичий гомон и вешние воды!птичий гомон и вешние воды!
Я люблю тебя в ясные дниЯ люблю тебя в ясные дниЯ люблю тебя в ясные дниЯ люблю тебя в ясные дниЯ люблю тебя в ясные дни
И в ненастные дни непогоды,И в ненастные дни непогоды,И в ненастные дни непогоды,И в ненастные дни непогоды,И в ненастные дни непогоды,
Ах, Россия моя,Ах, Россия моя,Ах, Россия моя,Ах, Россия моя,Ах, Россия моя,
Вновь сама не своя,Вновь сама не своя,Вновь сама не своя,Вновь сама не своя,Вновь сама не своя,
Вновь сама не своя.Вновь сама не своя.Вновь сама не своя.Вновь сама не своя.Вновь сама не своя.
Ждет, а может быть,Ждет, а может быть,Ждет, а может быть,Ждет, а может быть,Ждет, а может быть,
Что-то получится…Что-то получится…Что-то получится…Что-то получится…Что-то получится…

- Юра, - спрашиваю я у Лак-
тионова (мы давно зовем друг
друга по именам) а, может, Ря-
занов специально ввел этого
своего дядю Юру, как еще не
вымершую совесть наших сегод-
няшних ошалело бегущих за де-
нежным успехом дней?

- Да, конечно! На самом деле
его фильм «Карнавальная ночь-
2» - это, как я его воспринимаю,
грустный фильм…

- И потому такой грустный ге-
рой – дядя Юра – на афише тво-
его авторского вечера, только
что с огромным успехом прошед-
шего в Москве в кинокомплек-
се «Эльдар»? – продолжаю допы-
тываться я.

- Я был представлен самим
Эльдаром Александровичем Ря-
зановым и как исполнитель этой
роли в «Карнавальной ночи-2»
(на экране демонстрировались

кадры фильма), и как автор и
исполнитель своих романсов и
песен. Кстати, в фильм их вош-
ло четыре: одну из них – «Старый
клоун» поет легендарный актер
театра Российской армии Вла-
димир Зельдин.

Знаменитого «Старого клоу-
на» знаем не только мы, воро-
нежцы, по вечерам-концертам
Юрия Лактионова, но и участни-
ки и слушатели всероссийских
конкурсов  «Поют актеры драма-
тических театров».

- Кажется, у меня уже больше
ста пятидесяти песен – во всяком
случае, хватило на этот мой мос-
ковский концерт, который шел
целых два с половиной часа, -
продолжает Юрий Лактионов. - Я
сам не ожидал такого успеха, но,
вероятно, ему способствовала и
та аудитория, которая собирает-
ся в киноклубе Эльдара Рязано-
ва. Что и позволило мне импро-
визировать, иначе в таком объе-
ме материала одному человеку
на сцене держать интерес зала
довольно трудно. Правда, мне
все время помогал Эльдар Алек-
сандрович, рассказывая о моих
работах с режиссерами Дербе-
невым, Дружининой, о моей роли
шефа полиции в новом его, ря-
зановском фильме – «Андерсен
– жизнь без любви». Естествен-
но,  были показаны и кадры из
этой картины, выдвигавшейся в
шести номинациях на «Нику».

Говорил Рязанов и о работе
Юрия Лактионова в качестве
оформителя и художника-поста-
новщика спектаклей в отече-

ственных и зарубежных театрах
(имя художника Лактионова зна-
чится на ста афишах различных
театров, в том числе и воронеж-
ских Кольцовского, ТЮЗа, опер-
ного). О своих театральных ролях
Лактионов высказался доволь-
но скупо:

-  Для меня любая роль, како-
го бы плана она не была, долж-
на быть прежде всего проникну-
та любовью к человеку, ведь те-
атр – это искусство общения

сердец, и в этом общении все-
гда важен отклик: что же трево-
жит сердца твоих зрителей, тво-
их слушателей?

- А почему у тебя так много
грустных песен? – спрашиваю
Лактионова.

- Нет, совершенно грустных
песен у меня не бывает – песня
должна быть всегда проникнута
светом. Помнишь ведь пушкин-
ское – «Печаль моя светла». Ина-
че в искусстве быть не должно.

Еще два престижных концер-
та ожидают Заслуженного арти-
ста России Юрия Лактионова –
один в Большом зале московс-
кого киноцентра «Эльдар» в свя-
зи с 80-летием Эльдара Рязано-
ва; второй – авторский – в Пе-
тербурге, в Доме кино. И роль
Фирса в воронежском «Вишне-
вом саду» на апрельском теат-
ральном фестивале в Самаре.

Дора ГОРДИНА.

В канун Международного дня театра состоял-
ся городской конкурс школьных театров эстрад-
ных миниатюр «Штэм-2007». Подобное творчес-
кое состязание проходило второй раз, а органи-
затором его стал комитет опеки, попечительства
и организации работы с молодежью. В фестива-
ле приняли участие одиннадцать драматических
коллективов. Одной из главных задач, которую
поставили перед собой организаторы конкурса,
стала задача объединения школьных театров эс-

традных миниатюр в общее движение. И с ней
справились успешно.

А вот лучшим коллективом, удостоенным «Гран-
при», признан театр лицея №4. Среди актерских
работ наиболее удачными стали образы, создан-
ные Елизаветой Никольской из гимназии №9 и
Павлом Атамановым из лицея №3.

В режиссуре самой сильной оказалась поста-
новка Станислава Куната из школы №65.

Виктор СИЛИН.

Школьные театры объединяются
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оптом и в розницу

ТОВАРЫ
(4732)

21-27-76
(4732)

21-27-76
Воронеж, ул.Хользунова, 107-а

БОЛЕЕ 2000 НАИМЕНОВАНИЙ

ДЛЯ ЖИВОТНЫХ, ПТИЦ, РЫБ
в широком
ассортименте

ПО НИЗКИМ
ЦЕНАМ
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ан
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тракторы,
прицепы,
культиваторы,
сеялки,
комбайны,
жатки.
Телефоны: (8) 916-805-02-95,

(8) 917-203-23-34.

ОРГАНИЗАЦИЯ
ПРОДАЕТ Б/У

Цена – качество № 1 последние два года
в Воронежской области.

Цена посевной единицы (на 2,5 га) –
2200.00 руб.

Условия оплаты:
-оплата 50% при получении продукции,

50% под урожай.
Цена на момент публикации. Сертифицировано.

УВАЖАЕМЫЕ
ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЫ!

Компания «Семенной край»
предлагает вам

ВЫСОКОУРОЖАЙНЫЙ
ГИБРИД ПОДСОЛНЕЧНИКА

«ВИДОК»

Адрес: 396311, Воронежская обл.,
с. Новая Усмань, ул. Ростовская, д. 2.

Тел.: (47341) 2-44-02, 8-919-186-94-00.

� трубы ВГП оцинкованные, профильные
� проволока ВР-1
� профнастил, лист г/к и х/к
� уголок, швеллер
� балка и др. ПО
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Тел.: 39-59-74,
39-59-78, 39-59-76.

САНТЕХАРМАТУРА
МЕТАЛЛОПРОКАТ

21 марта 2006г. №02

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ
КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК

1. Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком
Государственный заказчик: Главное управление государственного имущества Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 12
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, пл. Ленина, 12
Адрес электронной почты: gugi@comch.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-56
2. Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование выполняемых работ для государственных нужд: проведение оценки рыночной стоимости объектов недвижи-

мости.

Перечень,  характеристика и объем объектов, подлежащих оценке для продажи в собственность на аукционе.

Место предоставления отчета о проведении рыночной стоимости объектов:  г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Сроки  предоставления отчетов о рыночной стоимости объектов: в течение 5 дней с момента заключения государственного

контракта.
Сведения о включенных в стоимость выполнения работ по проведению оценки рыночной стоимости объектов недвижимости:

расходы на проведение обследование объектов, транспортные расходы, канцелярские затраты.
Срок и условия оплаты выполненной работы: безналичный расчет по факту предоставления отчетов о рыночной стоимости

объектов и по мере поступления денежных средств из бюджета.
Срок подписания победителем в проведении запроса котировок государственного контракта со дня подписания протокола

рассмотрения и оценки котировочных заявок: 5 дней.
3. Место, дата и время проведения рассмотрения и оценки котировочных заявок.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проведены 21марта 2007 г.  по адресу: г. Воронеж, пл. Ленина, 12
Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в 12 часов 00 минут по московскому времени.
4. Состав котировочной комиссии:
Состав котировочной комиссии определен приказом ГУГИ от 09.03.2007 г. № 236
Заседание проводится в присутствии 6 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
5. Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки.

6. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установлен-
ным в извещении о проведении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение:

Предложение о наиболее низкой цене за проведение рыночной стоимости объектов  составило:
Лот  1  -  3 000 руб; Лот  2  -  3 000 руб; Лот  3  -  3 000 руб;  Лот  4  -  3 000 руб; Лот  5  -  5 000 руб; Лот 6 – 3 000 руб.
Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника размещения заказа:   ООО

«Эксперт капитал», г. Воронеж, ул. Свободы, 16, предложившим наиболее низкую цену за проведение рыноч-
ной стоимости объектов (Лот  1  -  3 000 рублей; Лот  2  -  3 000 рублей; Лот  3  -  3 000 рублей; Лот  4  -  3 000
рублей; Лот  5  -  5  000 рублей; Лот  6  -  3 000 рублей ).

7. Сведения об участнике размещения заказа, предложения о цене контракта которого содержат лучшие
условия по цене контракта, следующие после предложенных победителем в проведении запроса котировок:
ООО «Профессиональная оценка», г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 58-а, оф.212, Лот 1 – 7 000 руб; Лот 2 – 6 000 руб; Лот 3 –
8 000 руб; Лот 4 –  6 000 руб; Лот 5 – 10 000 руб; Лот 6 –   8 000 руб.

Заседание комиссии окончено 21 марта 2007 г. в 12 часов 30 минут по московскому времени.
Протокол составлен в двух экземплярах, один из которых остается  у заказчика, а второй экземпляр передается победителю

в проведении запроса котировок.

Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии:
Члены комиссии: Мирошников Ю.И., Карлин В. В., Бригадин. И. И., Власов А. А., Припутнев В. Т., Кирьянчук Н. М.
От имени государственного заказчика: Руководитель Главного управления государственного имущества Во-

ронежской области И.П.Паринов

Реестровый номер торгов 069

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ
ДОКУМЕНТАЦИЮ) О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Настоящее извещение является неотъемлемой частью ука-
занного ниже Извещения о проведении конкурса и должно
рассматриваться вместе с ним, а также другими Извещения-
ми о внесении изменений в указанное ниже Извещение о про-
ведении конкурса.

1. Наименование конкурса: выбор подрядчиков для строитель-
ства объектов в рамках областной целевой программы «Социальное раз-
витие села на 2005 – 2010 годы».

2. Сведения об Извещении о проведении конкурса:
Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемле-

мой частью Извещения о проведении конкурса, опубликованного в га-
зете Коммуна №39 от 17.03.2007 г. и размещенного на сайте
www.gfu.vrn.ru

3. Изменения в Извещении о проведении конкурса:
Пункт 2 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2,

изложить в следующей редакции:
«Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воро-

нежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.»
Пункт 9 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п.2,

изложить в следующей редакции:
«Срок, место и порядок представления конкурсной доку-

ментации: конкурсная документация представляется бесплатно на бу-
мажном либо электронном носителе по адресу: г. Воронеж, ул. К. Мар-
кса, 80, к. 101,  со дня опубликования настоящего извещения в течение
двух дней на основании письменного запроса любого заинтересованно-
го лица с указанием названия конкурса, реквизитов участника, телефо-
на, факса, e-mail и контактного лица.

В случае направления конкурсной документации по почте отправи-
тель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозда-
нием конкурсной документации.»

Пункт 11 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в
п.2, изложить в следующей редакции:

«Место, порядок, даты начала и окончания подачи заявок
на участие в конкурсе: прием заявок осуществляется по адресу:
г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, к. 101, в рабочие дни с 9 часов до 13
часов и с 14 часов до 18 часов, с 10.04.2007 г. непосредственно до
начала вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, указанно-
го в п.12 данного извещения.

Порядок приема заявок: заявка подается в соответствии с требова-
ниями конкурсной документации.»

Пункт 12 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в
п.2, изложить в следующей редакции:

«Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на
участие в конкурсе: вскрытие конвертов с заявками на участие в кон-
курсе производится конкурсной комиссией по адресу: г. Воронеж, ул.
К. Маркса, 80, 20 апреля 2007 г. в 10 часов 00 минут по московскому
времени.»

Пункт 13 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в
п.2, изложить в следующей редакции:

«Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе:
рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий
десяти дней со дня подписания протокола вскрытия конвертов с заявка-
ми на участие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.»

Пункт 14 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в
п.2, изложить в следующей редакции:

«Место и дата подведения итогов конкурса: подведение ито-
гов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти
дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок по адресу:
г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.»

ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ

Закрытое акционерное общество «Воронежский
промышленный железнодорожный транспорт», расположенное

по адресу: г. Воронеж, ул. Космонавтов, 6в, сообщает о
проведении годового общего собрания акционеров в форме

совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов
повестки дня и принятия решений по вопросам,

поставленным на голосование.

Дата проведения общего собрания акционеров: 20 апреля 2007г.
Место проведения общего собрания акционеров: г. Воронеж,
ул. Космонавтов, 6в.
Время проведения общего собрания акционеров: 10 час.
00 мин.
Время начала регистрации участников собрания: 9 час. 00 мин.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании
акционеров, составлен по данным реестра акционеров обще-
ства по состоянию на 19 марта 2007г.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Избрание счетной комиссии общества.
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской от-

четности, в том числе отчета о прибыли и убытках, а также
распределение прибыли и убытков ЗАО «ВПЖТ» по результатам
2006 года.

3. Избрание членов Совета директоров общества.
4. Избрание членов Ревизионной комиссии общества.
5. Утверждение аудитора ЗАО «ВПЖТ».

Начиная с 1 апреля 2007г. информация (материалы) предо-
ставляется лицам, имеющим право на участие в годовом общем
собрании акционеров, для ознакомления по следующему ад-
ресу: г. Воронеж, ул. Космонавтов, 6в.

Совет директоров ЗАО «ВПЖТ».

ООО «ЭЛЕВАТОР» ТРЕБУЕТСЯ
инженер-энергетик с опытом

работы, з/п высокая.
Обращаться по адресу: Каширский
р-н, п.Колодезный, ул. Октября, 1.

Тел. (242) 3-13-52.

� Сдаю 1-комнатную квартиру (4/10
эт., все удоб., р-н ДК им. 50-летия Ок-
тября, мебель, тел., холодильник) се-
мье с пропиской в Воронеже и обла-
сти. Оплата за 1 год вперед.
Тел.: 8-910-346-94-90; 35-55-21.

Открытое акционерное общество «Прогресс»
сообщает о проведении внеочередного

общего собрания акционеров
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Утверждение изменений в Устав Общества.
2. О выплате дивидендов.

Собрание состоится 26 апреля 2007 года в 10.00 по адресу:
394000, г.Воронеж, ул.Ф.Энгельса, 52.

Регистрация участников с 9.00.
Дата составления списка акционеров, имеющих право на

участие в общем собрании акционеров, – 31 марта 2007г.
С информацией (материалами) внеочередного общего собра-

ния акционеров можно ознакомиться по адресу: 394000, г.Воро-
неж, ул.Ф.Энгельса, 52, ежедневно с 9.00 до 16.00, кроме суббо-
ты и воскресенья.

ОАО «ВОРОНЕЖСКОЕ РУДОУПРАВЛЕНИЕ»
объявляет, что годовое собрание акционеров

состоится 27 апреля 2007 года в 14 часов
по адресу: п.Стрелица, ул.Центральная, д.1-а

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том

числе отчетов о прибылях и убытках, а также распределение прибыли общества
по результатам 2006 финансового года.

2. Внесение изменений в Устав общества.
3. Избрание Наблюдательного совета общества.
4. Утверждение аудитора общества.
5. Избрание ревизионной комиссии.

Время начала регистрации участников собрания – 13 часов.
Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционе-

ров, составлен по данным реестра владельцев акций общества по состоянию на
26 марта 2007 года.

С материалами, подготовленными к проведению собрания акционеров, мож-
но ознакомиться с 10 апреля 2007г. по адресу: Семилукский район, п.Стрелица,
ул.Центральная, д.1-а.

официальный дилер в Воронежской области:

Наши контакты: ООО «Ньютехагро», 394038, г.Воронеж, ул. Дорожная,
40а, офис 4. Тел./факс: 70-45-41, 8 910 240 25 25; 8 919 240 00 00).

КОМПАНИЯ ООО «НЬЮТЕХАГРО»

AMAZONE (сеялки зерновые, точного высева; опрыскиватели,
распределители минеральных удобрений, почвообрабатывающая
техника (культиваторы, дисковые бороны);

MASCHIO GASPARDO (сеялки точного высева, глубокорыхлители);

GPS-навигация, технологии точного земледелия,

ПРИБОРЫ ПАРАЛЛЕЛЬНОГО ВОЖДЕНИЯ.
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ОАО «ВОРОНЕЖЭНЕРГО» СООБЩАЕТ,
что 13 марта 2007 года  состоялось внеочередное  общее

СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ ОБЩЕСТВА
с повесткой дня: «О передаче полномочий единоличного

исполнительного органа Общества управляющей организации -
ОАО «МРСК Центра и Северного Кавказа»

Принято решение: Передать полномочия единоличного исполни-
тельного органа Общества управляющей организации - ОАО «МРСК
Центра и Северного Кавказа».

Результаты голосования (число голосов): «за» - 36 730 518;  «против» - 208;
«воздержался» - 42 703.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.   в администрации  Коминтерновского р-на:

Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21-14-55.

ПРОТОКОЛ ЗАСЕДАНИЯ КОНКУРСНОЙ КОМИССИИ
по вскрытию конвертов с конкурсными заявками

Заказчик: Межрайонная инспекция Федеральной налоговой службы № 7 по Воронежской
области.

Почтовый адрес: 396310, Воронежская область, с.Новая Усмань, ул.Ленина, 287.
Адрес электронной почты: i361600@m16.r36.nalog.ru
Предмет конкурса: услуги по заправке автомобилей бензином по карточной системе.
Присутствовали:
Председатель конкурсной комиссии: Кудрякова С.Н.
Члены конкурсной комиссии:
1. Застрожнова Светлана Юрьевна
2. Деримарко Татьяна Ивановна
3. Кремсова Ирина Михайловна
4. Алексеева Клавдия Петровна
Процедура рассмотрения и оценки конкурсных заявок проводилась конкурсной комиссией в

период с 9 часов до 9 часов 30 минут 22 марта 2007г. по адресу: Воронежская область, с.Новая
Усмань, ул.Ленина, 287, каб. № 21.

Заявки на участие в конкурсе подавались в период с 22 февраля с 10.00 по 22 марта 2007г.
до 8.30. На открытый конкурс на поставку бензина не было представлено ни на бумажном носи-
теле, ни в форме электронного документа ни одной конкурсной заявки.

Решение конкурсной комиссии:
1. Признать конкурс не состоявшимся, так как не подано ни одной конкурсной заявки на

участие в конкурсе.
2. Провести конкурс повторно с измененными условиями.

ОДНИ ИЗ ЛУЧШИХ
ГИБРИДОВ

семян подсолнечника
отечественной

и зарубежной селекции
Адрес: г.Воронеж, ул.Краснозна-

менная, д. 15, оф. 1.
Тел. 55-16-26. Факс 77-40-89.

ЗАО «ВОРОНЕЖСКИЕ СЕМЕНА»
предлагает под урожай

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

28 марта - день рождения депутата областной думы

А.И.ПОНОМАРЕВА
Уважаемый Александр Иванович!

Примите самые искренние и сердечные поздравления
депутатов областной думы с днем рождения.

От всей души желаем Вам больших успехов в депутат-
ской деятельности, творческого подъема, большого

человеческого счастья, крепкого здоровья
и жизненного благополучия.

УВАЖАЕМЫЕ ДРУЗЬЯ!
Примите самые искренние поздравления

с Международным днем театра!
От всей души поздравляю с праздником всех, для кого

жизнь – это театр, а театр – вся жизнь! Пусть вас никогда не
покидает вдохновение, пусть восторженная публика и блеск
софитов сопровождают вас на протяжении всего творчес-
кого пути!

Счастья вам, здоровья, вдохновения, воплощения са-
мых смелых творческих замыслов, новых ярких постано-
вок, благополучия, любви и признания зрителей!

И.Д.ОБРАЗЦОВ, руководитель Управления
культуры и туризма Воронежской области.

СПОРТ

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Тяжелая «бронза»
В Мельбурне продолжается чемпионат мира по вод-

ным видам спорта. Очередную медаль, на этот раз брон-
зовую, добыл в копилку сборной России наш прославлен-
ный земляк Дмитрий Саутин. При этом он заслужил такое
количество оваций, каких не был удостоен ни победитель

в прыжках с 3-метрового трамплина китайский спортсмен, ни сереб-
ряный призер из Канады. Почему? Потому что Саутин, по меркам
прыгунов, уже глубокий ветеран и его знает весь мир – это ветеран-
ство, эту попытку бороться с молодыми  изысканная австралийская
публика приветствовала на ура!

Ну а сам призер выглядел на награждении вполне счастливым
человеком.

- Очень тяжело, когда тебе за 30, - признался он. – Когда осозна-
ешь, что этот чемпионат мира может стать последним в карьере. Это
давит на  нервы, сковывает. Поэтому каждая последующая медаль в
моем возрасте весит гораздо больше, чем все предыдущие…

Юрий МИХАЙЛОВ.

Милиция ищет
грабителей

РОЗЫСК

Как сообщала «Коммуна» в прошлом номере, 20 марта в
16.40 в помещение ООО «Промремстрой», расположенное на
улице Пушкинской, д. 4, ворвались четверо злоумышленников.
Угрожая оружием посетителям и сотрудникам фирмы, они похи-
тили 200 тысяч рублей.

ГУВД по Воронежской области распространило фотороботы
двух подозреваемых в этом разбойном нападении. Если вы
узнали кого-то из них, органы милиции просят сообщить им эту
информацию.

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников


